

# INFORMACIÓN ALDF



Para su consulta vía Internet ingresa a la página

[www.aldf.gob.mx](http://www.aldf.gob.mx)



Gabriel Jiménez

## REAPARACE EX OFICIAL EN ASAMBLEA



LÓRENA MORALES

Aarón Josué Ramos Miranda (abajo, izquierda), ex Oficial Mayor de la Asamblea Legislativa, fungió como asesor durante la visita de los diputados del parlamento alemán al recinto de Donceles y Allende.

Junto con el presidente de la Comisión de Gobierno, Manuel Granados, el ex funciona-

rio dio la bienvenida a los cinco diputados que visitaron el edificio legislativo.

Al concluir la visita, el ex Oficial Mayor se retiró acompañando al diputado perredista.

Ramos Miranda renunció al cargo tras revelarse audios que le acusaban de enriquecimiento ilícito y de vínculos con el crimen organizado; señalamientos que no fueron comprobados.



**Mancera recibió ayer a una delegación de legisladores alemanes encabezada por el presidente de la Cámara de Diputados de Berlín, Ralph Wieland.**

## Visita de cinco días Berlín y DF comparten experiencia legislativa

La delegación alemana se reúne con el jefe de Gobierno capitalino y con asambleístas

Ilich Valdez/México

**D**iputados de Berlín, Alemania, llegaron a la Ciudad de México, donde sostuvieron reuniones con diputados de la ALDF y con el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, para el intercambio de experiencias legislativas.

Manuel Granados, presidente de la Comisión de Gobierno en la ALDF, indicó que el intercambio de experiencias es de vanguardia y en un esquema de conocimientos y mejores prácticas legislativas.

Dijo que son importantes las relaciones entre diferentes parlamentos internacionales, así como la necesidad de reforzar los vínculos de amistad que en el pasado se iniciaron por una carta de hermandad.

El presidente de la Cámara de Diputados de Berlín, Ralph Wieland, subrayó que, pese a la distancia geográfica, la capital alemana y la Ciudad de México comparten nexos frateros y de cooperación muy importantes.

En tanto, Mancera indicó que el Distrito Federal está en un proceso permanente de modernización en

materia de movilidad, manejo de agua y medio ambiente, y ejemplificó: "Estamos aprendiendo el manejo de los residuos sólidos".

La delegación alemana realiza una visita de trabajo de cinco días, invitada por la Asamblea Legislativa del DF.

En el encuentro también estuvieron el embajador de Alemania en México, Viktor Elbling, y los representantes de la Cámara de Diputados de Berlín Andreas Gram, Robbin Juhnke, Andy Jauch, Clara Herrmann y Karin Brandes. M



Destacan vínculos de amistad entre ambas capitales.

ESPECIAL

# ALDF recibe a diputados alemanes

POR MARÍA FERNANDA NAVARRO  
fernanda.navarro@gimm.com.mx

Temas referentes al medio ambiente, urbanización, seguridad y el diseño jurídico que permite el ejercicio de los derechos políticos de las ciudades que son sedes de los poderes federales, serán abordados durante el encuentro entre legisladores del Parlamento de Berlín y la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) que se llevará a cabo esta semana.

En la ceremonia de bienvenida, celebrada ayer en la sala de plenos de la ALDF, Manuel Granados, presidente del órgano legislativo capitalino, recordó la visita que hicieron funcionarios mexicanos a Berlín en 2013, en el marco de las actividades intercambio parlamentario entre ambas ciudades.

“En septiembre de 2013, una delegación de diputados de la Asamblea Legislativa acudimos a invitación expresa de la presidencia de la representación política de Berlín a visitar



Foto: Eklizabeth Velázquez

El presidente de la Cámara de Diputados de Berlín, Ralph Wieland, fue recibido ayer por Manuel Granados.

un parlamento a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores de nuestro país y del gobierno de Alemania con la finalidad de retomar los vínculos de amistad que en el pasado fueron iniciados

por una carta de hermanamiento.

“Es una oportunidad la que nos brinda el ejercicio de la función parlamentaria para intercambiar experiencia y opiniones sobre temas, tales como el diseño

del andamiaje jurídico que permite el pleno ejercicio de los derechos políticos de una ciudad capital, que a la vez es sede de los poderes federales”, afirmó.

Ralf Wieland, presidente del Parlamento de Berlín, señaló que pese a la distancia geográfica y las diferencias entre ambos Estados, ambas ciudades tienen una relación diplomática de más de dos décadas, y temas en los que ambas legislaturas tra-

bajan como el crecimiento económico equitativo, el acceso a la justicia y solución a problemas de circulación y vías de comunicación.

“Europa durante muchos siglos ha estado mirando hacia el oeste; ahora nos concentramos en América del Sur, el cambio económico y de la región es mucho más notable y también importante para entendernos mutuamente”, afirmó el funcionario alemán.

## Invitados

La delegación alemana realiza una visita de trabajo de cinco días a la ciudad, invitados por la ALDF.



Foto: Especial

El diputado Manuel Granados, Miguel Ángel Mancera y el presidente de la Cámara de Diputados de Berlín, Ralph Wieland.

Ajetreada semana para Manuel Granados, presidente de la Comisión de Gobierno del Distrito Federal, quien además de entregar reconocimientos a la base trabajadora que cumplió 25 años de servicio, recibió a una comitiva de legisladores alemanes, que por supuesto estarán con él mañana cuando rinda su informe de actividades.





El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, recibió a una delegación de legisladores alemanes encabezados por el presidente de la Cámara de Diputados de Berlín, Ralph Wieland ■ Foto *La Jornada*

# Vital la creación de generaciones combativas e idealistas

José L. Reyes

El presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Manuel Granados Covarrubias, hizo un llamado a los catedráticos a crear generaciones combativas e idealistas que formen una nueva visión de cómo construir una sociedad y un país, para establecer condiciones distintas.

Durante su participación en la inauguración de los trabajos del Observatorio de Derechos Juveniles de la Ciudad de México, que congrega a jóvenes universitarios de las 16 delegaciones del DF, Granados Covarrubias se comprometió a escucharlos porque son quienes marcan la pauta hacia nuevas acciones, asimismo, les manifestó su compromiso en un término muy claro, sin fines partidarios o beneficio propio.

Los exhortó a nunca dejar de ser críticos y de hacer propuestas con razonamiento, "esa es la diferencia, no es

la imposición por la imposición, es el debate de ideas y de diálogo".

Manifestó su satisfacción por el acercamiento con este sector de la ciudad, pero sobre todo, "con quienes a lo largo de varios años se han significado como formadores universitarios de generaciones combativas.

Mencionó que su condición de catedrático y ahora doctor, no le impide seguir siendo combativo e idealista, creó que lo más importante de la juventud es eso, que respeten sus ideales, que no traicionen sus ideas, que nadie venza ni mate una idea".

El legislador citó el libro "El Hombre Mediocre", de José Ingenieros, "quién

de nosotros lleva a cabo sus ideas, quién plasma, quién ejecuta, quién dirige; la gran mayoría, hombres y mujeres, no estamos en el ámbito del idealismo, estamos en el ámbito de la mediocridad. Triste pero es una realidad".

Mientras que el diputado de Movimiento Ciudadano, Óscar Moguel Balla-

do, aseguró que cuanto más se haga por los derechos de los jóvenes de esta ciudad, se estará aportando en la creación de una generación que le dé un mejor rumbo al país. "Los integrantes de la VI legislatura estamos comprometidos en dotarlos de más derechos y leyes, pero sin duda, el éxito de estas, dependerá en gran medida del esfuerzo, la labor y

las tareas que ustedes realicen".

Asimismo, la directora del INJUVE, María Fernanda Olvera, celebró el esfuerzo realizado por el sector juvenil para la organización y desarrollo de dicho observatorio, al señalar que servirá como un marco de rediseño, creación o, en su caso, eliminación de diferentes acciones.

"Para gobernar mejor, necesitamos jóvenes críticos, activos, propositivos, que alcen la voz, que realicen propuestas nutridas y fundamentadas; los invito a que conozcan todas las acciones que en la capital del país se están realizando y se acerquen a nosotros", agregó.



Nunca dejen de ser críticos y de hacer propuestas con razonamiento: Granados Covarrubias.

Evitarán mal uso durante las elecciones

# Ordena Döring cierre de los 11 módulos de diputados panistas

Dijo que su postura es cerrar los módulos y con ello descartar que se haga mal uso de las oficinas.

Explicó que se dejarán de prestar los servicios en esos módulos, a pesar de que ningún diputado del PAN ha estado involucrado en presuntos actos proselitistas, como la entrega de despensas, utilizar programas sociales y gestiones legislativas con fines electorales.

El instituto electoral local, ciudadanos y la ALDF firmaron un acuerdo para verificar que las gestiones de los 66 diputados locales que se hagan en los módulos de atención cumplan con la normatividad electoral.

Los líderes parlamentarios

se comprometieron en otorgar facilidades para que los observadores puedan ingresar a los módulos y actuar en caso de detectar entrega de programas sociales o inequidad durante la contienda electoral.

Döring dijo que la decisión es para dar certeza y legalidad de que cumplirán cabalmente con las normas electorales y además no harán un uso indiscriminado de las gestiones.

El asambleísta aseguró que una vez que concluya el proceso electoral, los módulos serán reabiertos y podrán ser revisados para comprobar que no hubo ningún tipo de apoyo electoral, porque no se trata "de traicionar la transparencia, sino de abonar a la legalidad".

## QUEJA CONTRA CANDIDATA

El diputado local del PRD y presidente de la Comisión de Administración Pública de la Asamblea Legislativa, Alejandro Piña, exhortó a la diputada Esthela

Damián a pedir licencia para evitar cualquier presunción de desvío de recursos en su campaña electoral por la jefatura delegacional en Venustiano Carranza, por Movimiento Ciudadano. M

JAVIER RÍOS



El coordinador parlamentario.

ELECCIONES

2015

Ilich Valdez/México

**E**l coordinador del PAN en la Asamblea Legislativa, Federico Döring, indicó que los 11 módulos de diputados panistas serán cerrados, a pesar del acuerdo firmado con el IEDF para que haya observadores y no se cometan irregularidades en el proceso electoral.

# Urgen plan de contingencia por lluvias para el Metro

Un plan de contingencia por lluvias es necesario en el Metro ante la inminente temporada de tormentas que se avecina en el Valle de México, advirtió ayer el asambleísta Orlando Anaya. El legislador expresó que el Sistema de Transporte Colectivo (STC) debe estar preparado, dar a conocer las medidas de prevención y los protocolos de seguridad con los que cuenta para afrontar las fuertes precipitaciones que prevalecerán en lo que resta del año.

En este sentido, pidió a las autoridades de dicho medio de transporte hacer públicas las medidas que aplicará durante la temporada de lluvias para resguardar la seguridad de los usuarios y garantizar el servicio del sistema de pasajeros más importante de la

ciudad, toda vez que es utilizado por más de cinco millones de usuarios al día.

"El Metro es la columna vertebral del sistema de transporte público de la capital, por lo que es de vital importancia que cuente con las medidas de prevención que impidan el colapso de la movilidad cuando llueve. Solicitamos a las autoridades nos den a conocer las acciones que coadyuvarán a evitar filtraciones, goteras, inundaciones, encharcamientos y que apoyarán la continuidad del servicio", dijo Anaya González.

El integrante de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal sostuvo que el STC está en deuda con los usuarios, quienes en

años pasados tuvieron que padecer inundaciones en el interior de las instalaciones, así como el cierre de estaciones debido a las anegaciones, como las ocurridas en la Línea A, cuando el agua alcanzó hasta metro y medio de profundidad o las afectaciones a la Línea 2 por la saturación en la red del drenaje.

"A casi 500 días del incremento del precio del boleto, de tres a cinco pesos, es justo que los usuarios puedan gozar de un servicio digno, que otorgue un servicio eficiente, seguro y con capacidad de respuesta en contingencias. Sería inaceptable que los incidentes ocurridos por las lluvias en años pasados en la red del STC se repitieran", manifestó el panista.

FOTO: JOSÉ LUIS RUBIO



» EL ASAMBLEÍSTA Orlando Anaya pidió al Metro publicar las medidas de seguridad para los usuarios durante la temporada de lluvias.

## Se requiere poner alto a percances por lluvias en el STC-Metro

El diputado local Orlando Anaya González, manifestó ayer que el Sistema de Transporte Colectivo Metro debe estar preparado y dar a conocer las medidas de prevención y los protocolos de seguridad con los que cuenta para afrontar las fuertes lluvias que prevalecerán, así como la temporada de tormentas que se avecina en el Valle de México.

Asimismo, Anaya González solicitó a las autoridades del STC haga públicas las medidas que implementará durante la temporada de lluvias para resguardar la seguridad de los usuarios y garantizar el servicio del sistema de transporte más importante de la ciudad, toda vez que es utilizado por más de cinco millones de usuarios al día.

Subrayó, "el Metro es la columna vertebral del sistema de transporte público de la capital, por lo que es de vital importancia que éste cuente con las medidas de preven-

ción que impidan el colapso de la movilidad cuando llueve. Solicitamos a las autoridades nos den a conocer las acciones que coadyuvarán a evitar filtraciones, goteras, inundaciones, encharcamientos y que apoyarán la continuidad del servicio".

El integrante de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la ALDF sostuvo que

el Metro está en deuda con los usuarios que en años pasados tuvieron que padecer inundaciones en el interior de las instalaciones, así como el cierre de estaciones debido a las anegaciones, como las ocurridas en la Línea A, cuando el agua alcanzó hasta metro y medio de profundidad o las afectaciones a la Línea 2 por la saturación en la red del drenaje.

"A casi 500 días del incremento del precio del boleto de tres a cinco pesos, es justo que los usuarios puedan gozar de un servicio digno, que otorgue un servicio eficiente, se-

guro y con capacidad de respuesta en contingencias. Sería inaceptable que los incidentes ocurridos por las lluvias en años pasados en la red del STC se repitieran. Por ello queremos saber con qué tipo de medidas se cuenta para resguardar a los usuarios, garantizar el servicio y evitar el caos vial que se presenta cuando se cierran estaciones", exigió.

Anaya González calificó como insuficiente la reducción de la velocidad de los trenes por seguridad pues consideró que esta medida debe de ir acompañada de acciones coordinadas junto con la Secretaría de Seguridad Pública, la Secretaría de Protección Civil y el Sistema de Aguas de la Ciudad para para implementar un plan de contingencias por lluvias.



# Buscan Metro más funcional

**Redacción.** - Para evitar mayores problemas en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, las autoridades deben estar más preparadas y dar a conocer las medidas preventivas y protocolos a seguir para evitar algún accidente durante la temporada de lluvias y huracanes, dio a conocer Orlando Anaya, diputado del grupo parlamentario del PAN en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

Pidió que las autoridades del STC hagan públicas las medidas que implementarán cuando las lluvias sean más intensas y con ello garantizar el correcto funcionamiento del servicio y la seguridad de los usuarios, mismo que es utilizado por más de 5 millones de personas al día.

"El Metro es la columna vertebral del sistema de transporte público de la capital, por lo que es de vital importancia que éste

cuenta con las medidas de prevención que impidan el colapso de la movilidad cuando llueve", dijo el legislador.

Anaya, quien es integrante de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la ALDF, sostuvo que el Metro está en deuda con los usuarios que en años pasados tuvieron que padecer inundaciones en el interior de las instalaciones, así como el cierre de estaciones debido a las anegaciones, como las

## ¿Y LAS MEJORAS?

El diputado Anaya aseguró que a pesar del incremento en la tarifa del Metro no se han visto mejoras en el servicio.

ocurridas en la Línea A, cuando el agua alcanzó hasta metro y medio de altura o las afectaciones a la Línea 2 por la saturación en la red del drenaje.

El diputado comentó que a casi 500 días del incremento de la tarifa del Metro, al pasar de 3 a 5 pesos, se vuelve necesario que los usuarios puedan gozar de un mejor servicio, más eficiente, seguro y con la capacidad para poder afrontar contingencias. ■

## Alistan informe final de L12 en esta semana

**DIANA VILLAVICENCIO**

—metropoll@eluniversal.com.mx

Esta semana podría presentarse ante el Pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) el informe final sobre la Línea 12 del Metro, el cual no abordará elementos políticos sino técnicos, jurídicos y financieros, adelantó el presidente de la Comisión Investigadora de la Línea 12, Jorge Gaviño.

Justificó que en el documento, que será remitido al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, no se señalará la culpabilidad de servidores o ex servidores públicos.

Confirmando que hoy se llevará a cabo una reunión con los integrantes de la comisión para presentarles un borrador. Pese a las acusaciones del diputado local Cuauhtémoc Velasco, quien la semana pasada renunció a la comisión, por considerar que la misión fue desviada de sus objetivos, Gaviño dijo que se dará un informe "muy completo".

Gaviño sugirió que para darle continuidad a la problemática del Sistema de Transporte Colectivo Metro se conforme una comisión ordinaria en la ALDF, que dé seguimiento puntual y evite vuelva a ocurrir una situación como la de la

Línea 12.

Se dijo confiado de que en diciembre pueda dar funciones la Línea completa, ya que en noviembre, según lo han dicho las autoridades, quedará terminado el tema electromecánico. Velasco Oliva, de Movimiento Ciudadano, afirmó que la comisión, presidida por Gaviño, dejó de lado las tareas de investigación y que incluso posiblemente se firmó un convenio con el PRD. ●

**"Ya no se van a necesitar trabajos especiales y para diciembre de este año estaría funcionando esta Línea (12)"**

**JORGE GAVIÑO**

Presidente de comisión investigadora

**Resultados.** Comisión Investigadora de la Línea 12 del Metro presentará informe final del caso el próximo jueves.

# Comisión investigadora presentará informe final de Línea 12 el jueves

## RESULTADOS

► El documento no señalará a los responsables de irregularidades, sólo hará recomendaciones técnicas ► Los diputados se reunirán hoy para revisar el borrador y, en su caso, aprobarlo

[ MANUEL ESPINO BUCIO ]

El próximo jueves la Comisión Investigadora de la Línea 12 del Metro en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) presentará el informe final de este caso, que no señalará a los responsables de las irregularidades en la obra, sólo hará recomendaciones técnicas.

Jorge Gaviño Ambríz, presidente de dicha comisión, afirmó que los diputados integrantes se reunirán este martes para revisar el borrador y, en su caso, aprobarlo.

"Será un informe técnico, jurídico y financiero, no toca aspectos políticos, no damos nombres, damos tramos de responsabilidad. Pretendemos entregar un documento muy completo, que tenga todos los aspectos que se van a analizar para dar observaciones y recomendaciones al gobierno de la ciudad", adelantó el diputado por el partido Nueva Alianza.

En entrevista, Gaviño Ambríz reiteró que la Asamblea Legislativa no tiene facultades para acusar a un servidor o ex servidor público de las irregularidades que llevaron a la suspensión del servicio en 11 de las 20 estaciones de la llamada *Línea Dorada*.

"Somos una Comisión Investigadora que se va a ceñir en sus facultades de investigación y dará recomendaciones para las autoridades que en atributo a las mis-

mas puedan ejercer algún instrumento legal para que en su caso puedan sancionar a los servidores públicos responsables", aclaró.

Previo a su participación en la recepción de un grupo de legisladores alemanes que se encuentra de visita en México, el político neolaliancista dijo que el

informe abarcará desde que se inició la obra hasta que se puso en marcha en octubre de 2012.

"Estará desde la licitación que se hace para adjudicar la obra civil y electromecánica como la adquisición de los trenes, analizamos los contratos por Pago de Prestación de Servicio, analizamos parte del Fideicomiso que se crea para pago la problemática del desgaste ondulatorio, es decir un informe que pretende abarcar a cabalidad toda la problemática", aseguró.

De esta manera, confió en que el próximo jueves se presente el documento ante el pleno de la Asamblea Legislativa, para cerrar el caso.

Comentó que una vez que sea avalado por el pleno, se enviará al jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa, quien decidirá si inicia algún procedimiento legal contra los probables respon-

sables de las fallas en la obra y si acata las recomendaciones.

Por último, el asambleísta del Panal recomendó a la siguiente legislatura, que será electa el 7 de junio, dar seguimiento al tema de la Línea 12 del Metro a través de una comisión ordinaria de movilidad.

"Confío en lo que me han dicho las autoridades. En noviembre va a estar terminado todo el tema electromecánico, empezarán a hacer las pruebas en la Línea 12 y ya todo el sistema integrado estará funcionando en diciembre", concluyó.

El documento se enviará al jefe de gobierno, quien decidirá si inicia algún procedimiento legal

Bajan seguridad del dispositivo porque no leía las huellas de los diputados

# Gasta la ALDF 2 mdp en pase de lista fallido

Carece sistema de sensor biométrico de póliza de soporte y mantenimiento

LORENA MORALES

La Asamblea Legislativa del DF gastó 2 millones de pesos del dinero de los mexicanos en un dispositivo de biometría de huella dactilar para registrar la asistencia y una aplicación para el registro de votos que no funcionan.

La deficiencia del software para leer las marcas digitales obligó a reducir los niveles de seguridad del cinco al dos, pues algunos legisladores tenían problemas para usarla, confirmaron fuentes del recinto.

Al reducir los niveles, el dispositivo tiene menor rigor a la hora de corroborar que la huella pertenezca al diputado.

La medida se tomó porque diputados como Óscar Moguel, Alejandra Barrios y María de los Ángeles Moreno tenían problemas con la lectura de huellas dactilares.

Pero no se dio una solución definitiva debido a que la ALDF no cuenta con póliza de soporte y mantenimiento para la operación del dispositivo de biometría y la aplicación para

el registro de votos.

Esto porque el contrato ALDF/VIL/AD/1-57/14 firmado con EO Techne, S. A. de C.V. venció el 31 de diciembre de 2014.

Desde entonces no se ha renovado ni el contrato ni la póliza.

Pese a ello, se informó que la firma sigue dando servicio como un intercambio para poder estudiar los errores de la aplicación que es nueva en su tipo.

En el contrato, EO Techne sólo se comprometió a emitir una garantía por un periodo de un año contra los defectos y vicios ocultos que llegaran a presentar los dispositivos de biometría de huella dactilar.

REFORMA publicó que el jueves pasado, a los diputados Marco Antonio García Ayala y Daniel Ordóñez les marcaron asistencia en la sesión, cuando no estuvieron presentes.

Lo anterior, derivó en una solicitud para que la Contraloría de la ALDF investigue las irregularidades y finque responsabilidades.

El presidente de la Comisión de Gobierno, Manuel Granados, indicó que se emitirá un extrañamiento a estos dos legisladores por haber pasado lista sin haber estado presentes.

El perredista rechazó que haya fallas, pese a que en las sesiones donde hay votaciones nominales se han realizado señalamientos por la falta de registro de votación o pase de lista.

“No tenemos fallas en el mismo, nosotros hemos votado puntualmente, hemos pasado asistencia, lo que pasa es que los diputados olvidan sus iPads (sic), hemos encargado

a la Contraloría para que haga la investigación, si fue una falla del sistema o fue un tema provocado, lo sabremos en las próximas horas”, defendió Granados.

Sobre el vencimiento del contrato, el líder de la ALDF dijo no estar enterado e insistió en que al menos a él no le ha dado problemas la aplicación.

## Y la empresa no aparece

LORENA MORALES

La empresa EO Techne, contratada para la adquisición de la aplicación que permite el pase de lista con huella digital y la aplicación del registro de votos, presume en su página electrónica una dirección en la Delegación Coyoacán, donde no despacha.

En una visita realizada al número 92 de Cuauhtémoc, colonia Del Carmen, se observó que el inmueble ahora es habitacional.

Desde hace cuatro meses,

ninguna empresa está establecida en el sitio, comentó el franelero Emilliano, que trabajó más de 19 años como velador en ese domicilio.

El número telefónico que proporciona la empresa tampoco está asignado a ninguna compañía o particular.

REFORMA mandó correos al vínculo de 'contacto', pero no recibió respuesta.

De acuerdo con el contrato con la firma, el administrador es Irving Omar Flores Ordóñez.

## Despilfarran en la ALDF

LORENA MORALES

La ALDF gastó 2 millones de pesos del dinero de los capitalinos en un dispositivo de biometría de huella dactilar y una aplicación para el registro de votos que no funciona.

La deficiencia del software para leer las huellas dactilares con al-

gunos de los legisladores obligó a reducir los niveles de seguridad del cinco al dos para evitar problemas, confirmaron fuentes del recinto.

Al reducir los niveles, el dispositivo tiene menor rigor a la hora de corroborar que la huella pertenezca al diputado asociado a la curul.

La medida se tomó por proble-

mas para leer huellas dactilares de diputados como Oscar Moguel, Alejandra Barrios y María de los Ángeles Moreno, debido a que a mayor edad éstas desaparecen; y porque era muy complicado también leerlas, inclusive, hasta con las manos recién humectadas con crema.

En tanto, la empresa EO Techne SA de CV parece que se la tragó la tierra, pues no hay manera de contactarla física y telefónicamente.

## Exhortan a Esthela Damián pedir licencia al cargo mientras contiende por Venustiano Carranza

POR FERNANDO RÍOS

El presidente de la Comisión de Administración Pública Local en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Alejandro Piña, exhortó ayer a la diputada Esthela Damián a solicitar licencia al cargo, para evitar cualquier sospecha por uso de recursos públicos para su campaña para la jefatura delegacional de Venustiano Carranza.

El perredista expuso que es fundamental fortalecer acciones como la firma del convenio entre la ALDF, el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y el Tribunal Electoral del DF (TEDF), para dar certeza a la ciudadanía sobre el destino de los recursos públicos a los fines señalados por la norma para el bienestar de la población de manera transparente.

Se trata de garantizar que los recursos públicos no se utilizarán en campañas proselitistas para obtener beneficio propio a los candidatos, a fin de acceder a un cargo de representación popular bajo el sello de un partido político, apuntó.

Señaló que en el caso de la delegación Venustiano Carranza, se han presentado quejas vecinales sobre que los módulos de atención ciudadana de la ALDF, son utilizados como casas de campaña de candidatos y puntos de encuentro para el reparto de despensas y electrodomésticos, entre otros artículos.

Explicó que aunque la legislación vigente no señala impedimento para que los diputados locales realicen campañas políticas para contender por un cargo de elección popular sin necesidad de renunciar a su cargo actual; es necesario demostrar ética, congruencia y respeto a la ciudadanía y la institución que representan y no generar percepción que desde la ALDF se debían recursos públicos, dijo.



FOTO: OEM-INFORMEX

» ALEJANDRO PIÑA, presidente de la Comisión de Administración Pública Local en la ALDF, declaró que es necesario para evitar sospechas de uso de recursos públicos.

# Inauguran el “Ciclo de Vida, Infancia y Políticas Públicas, una Mirada Internacional” en la ALDF

POR FERNANDO RÍOS

La ubicación de los nuevos retos para un desarrollo incluyente en la Ciudad de México fue abordada durante foro “Ciclo de Vida, Infancia y Políticas Públicas, una Mirada Internacional”, informó ayer la asambleísta Ernestina Godoy.

En la inauguración de la reunión agregó que también se plantea abordar con perspectiva multidisciplinaria, la equidad e inclusión de las políticas públicas hacia los sectores más desprotegidos, evaluar y revisar avances.

En el Club de Periodistas, se abordarán temas como Equidad Intergeneracional, Políticas para Adultos Mayores, Prevenir y erradicar la discriminación por edad, y

la Ley General de Derechos de niñas, niños y adolescentes, en la que participará la Comisión Económica para América Latina (CEPAL).

La asambleísta destacó el trabajo conjunto con ese organismo latinoamericano permitirá general instrumentos de análisis de la estrategia social en la Ciudad de México, además del fortalecimiento de la articulación territorial y un enfoque del ciclo de vida para el diseño de las políticas públicas, la cuantificación y evaluación del gasto social y para planificar estrategias de asistencia a la infancia.

Destacó que las conclusiones del seminario, serán insumos para las y los legisladores, el Gobierno del Distrito Federal, la CEPAL y el Sistema de Naciones Unidas, y de

todos los interesados en aproximarse al ejercicio del análisis, reflexión y estudio de las políticas sociales más activas y relevantes del continente.

Finalmente, durante la primera mesa participaron por la CEPAL, Daniela Trucco y la presidenta del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México, Jacqueline L’Hoist Tapia, y la moderó por el diputado local, Jorge Zepeda Cruz, quien destacó la importancia de abordar temas sobre discriminación y políticas públicas de la ciudad, así como las obligaciones del estado y la progresividad presupuestal, solidaridad generacional, educación, derecho a la información y desigualdad social, entre otros temas.

## EVITARÍA MALENTENDIDOS

# Candidata debe pedir licencia

### PIDEN QUITAR CONCESIÓN A MVS

Por considerar que ha violado los derechos al libre acceso a la información y de expresión, los asambleístas Manuel Robles, Víctor Hugo Lobo, Alberto Martínez y Diego Martínez pedirán hoy a la CNDH y al Ifetel revocar el título de concesión a la estación 102.5 de MVS.

### La asambleísta Esthela Damián buscará la jefatura delegacional de Venustiano Carranza por Movimiento Ciudadano

Redacción @DDMexico

Dado que la asambleísta Esthela Damián Peralta será la abanderada del partido Movimiento Ciudadano (MC) para la jefatura delegacional de Venustiano Carranza, el diputado Alejandro Piña le pidió dejar el cargo para evitar presunciones de desvío de recursos hacia su campaña.

El perredista, quien es presidente de la Comisión de Administración Pública de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) solicitó a su excompañera de partido eliminar cualquier sospecha sobre el uso indebido del erario, sobre todo por el hecho de que el hermano de la diputada, Alfonso Damián Peralta, exsubsecretario de Administración y Finanzas de la Secretaría de Educación de Guerrero durante la gestión de Ángel Aguirre, fuera acusado de desviar más de 7 mil millones de pesos.

Alejandro Piña señaló que al pedir licencia a su cargo, la

### 7 mil mdp

presuntamente desvió del erario de Guerrero el hermano de la candidata

diputada podría "asegurar a la ciudadanía que los recursos erogados por la Asamblea Legislativa son dirigidos a los fines que señala la norma, para el bienestar de la población".

Aunado a ello, el asambleísta también dijo que han recibido quejas por parte de vecinos,

quienes acusan que los módulos de atención ciudadana de los diputados locales son utilizados por los candidatos como casas de campaña, por ello consideró esto como una razón más para que Esthela Damián pida licencia y evite malentendidos.

El presidente de la Comisión de Administración Pública de la ALDF precisó que aunque la ley no impide que diputados busquen un cargo de elección popular y realicen campaña sin renunciar a su cargo, "es fundamental demostrar ética", dijo. ■



Si deja el cargo, la diputada garantizaría que el erario no se desviará a su campaña.

# Reconoce la PGJDF llamadas extorsivas

YÁSCARA LÓPEZ

**MÉXICO, DF.-** El Fiscal de la Procuraduría para investigar secuestros y extorsiones, Guillermo Terán, reconoció

ayer que hay dos reportes por intentos de extorsión realizados, desde el conmutador de la dependencia.

Sin embargo, descartó que exista una investigación al respecto ya que los reportes sólo fueron registrados en la base de datos del

Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del DF, y para hacer una indagatoria debe haber denuncia.

"Son dos reportes los que tienen y eso cuando inició la aplicación del Consejo", dijo aunque no dió fechas.

"(Vamos a )Trabajar con el Consejo Ciudadano para ver en qué sentido tiene esos registros y que sea esa instancia la que realice o tome

las providencia correspondencia"

La vicepresidenta de la Comisión de Justicia de la ALDF, Olivia Garza, señaló que llevará un punto de acuerdo al pleno para que la PGJDF explique porque aparecen sus conmutadores en la aplicación telefónica.

En tanto, luego de que se revelara que el número de la Procuraduría aparece en la base de números relacionados con extorsiones, el Consejo Ciudadano de Seguridad urgió a las dependencias públicas a hacer buen uso de sus conmutadores.

**Es grave que la instancia que cuida nuestra seguridad esté en una situación así, subiremos un punto de acuerdo para que lo pueda explicar".**

**Olivia Garza**  
Asambleísta

Se suman a plan de legisladores y asambleístas

# Cirqueros solicitan prórroga de dos años a la Federación

Piden ampliar plazo porque el personal carece de una opción de trabajo y no hay un espacio para recibir a todas las especies

Heriberto Santos/Nezahualcóyotl

Empresarios circenses solicitaron al gobierno federal una prórroga de dos años para que los dejen trabajar con sus animales mientras se realiza una legislación justa en torno al tema y se establecen santuarios adecuados para trasladar las especies que dejarán de laborar. La propuesta que ya discuten las diferentes fracciones políticas tanto en el Congreso de la Unión como en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

El presidente de la Unión Nacional de Empresarios y Artistas de Circo, Armando Cedeño, explicó que a dos meses de que venza el plazo que fijó el gobierno para retirar a los animales de los 400 circos que hay en el país, no se cuenta con alternativas de empleo adecuado para cerca de 10 mil domadores, trapecistas, acróbatas, payasos y demás personal.

Tampoco, agregó, se cuenta con santuarios para trasladar a los más de 4 mil animales, de distintas especies, que se retirarán de los espectáculos circenses.

Ante ello, solicitó dos años de prórroga. Explicó que esta semana, asambleístas del Partido de la Revolución Democrática en el Distrito Federal presentarán una iniciativa en la que solicitarán un periodo de gracia de dos

años para los que empresarios puedan seguir trabajando con animales, mientras se realiza una verdadera investigación y se legisla el asunto de manera justa.

Además, agregó, el plazo es para que las autoridades establezcan los santuarios donde se trasladará a los animales que dejarán de utilizar.

Recordó que el 8 de julio vence el plazo que fijó el gobierno para retirar de los circos del país todos los animales que se utilizan en los espectáculos, para terminar con el supuesto maltrato que se comete contra ellos, según

Empresario cuestiona qué pasará con los más de 50 domadores que hay en todo el país

la iniciativa promovida por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM).

Anunció que un día después, el 9 de julio, promoverán los amparos federales con la intención de que el caso llegue a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, con la esperanza que la iniciativa del PVEM se eche para atrás, pues aseguró que a la gente no le interesan los espectáculos de circo sin animales.

Indicó que de los 500 circos que existían en toda la República, en la actualidad subsisten alrededor de 400, pues en el último año, tras la iniciativa del Partido Verde, han cerrado sus puertas más de 70.

Destacó que en el último año las ganancias de los circos han caído 80 por ciento, por lo que muchos de ellos han tenido que cerrar y los animales se encuentran en diversas bodegas, donde por la falta de recursos enfrentan problemas para alimentarlos y atenderlos médicamente. "Unos 30 animales, entre zebras, tigres, llamas, han muerto por falta de alimento o atención médica".

"Hemos acudido a los zoológicos del Parque del Pueblo, de Nezahualcóyotl y de Zacango, pero los encargados nos dicen que no tienen espacios ni recursos para albergar a los 4 mil animales que tenemos. En el zoológico de Zacango, solo tienen espacio para recibir 40 animales", dijo.

Cedeño indicó que algunos artistas circenses que se han quedado sin trabajo han emigrado a otros países, principalmente Estados Unidos, "pero no cuenta con visa de trabajo, solo se fueron con visa de turista, por lo que corren el riesgo de ser deportados".

Indicó que hace tres semanas sostuvo una reunión con autoridades del gobierno del Estado de México, quienes les ofrecieron 12

mil plazas de barrenderos, servicios públicos y limpia, entre otros, las cuales rechazaron porque esos empleos nada tienen que ver con su actividad a la que se dedican.

Por su parte, Jorge Delman, propietario del Circo Delman, informó que por la baja asistencia de personas hace 15 días tuvo que cerrar el espectáculo que presentaban.

Explicó que hasta hace un año en la carpa a su cargo laboraban 120 personas, pero paulatinamente hubo despidos, al grado de convertirse en un proyecto familiar, en el que solo trabajaban él y tres hermanos más, dos hombres y una mujer.

Sin embargo, dijo, por la falta de asistentes nos vimos en la necesidad de cerrar luego de 20 años de trayectoria y algunos de los animales que teníamos los tuvieron que dejar, otros fueron vendidos y unos más nos fueron decomisados por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente.

A su vez, el domador de animales del circo Hermanos Cedeño, Junior de 41 años, cuestionó: "Qué va a pasar con los cerca de 50 domadores que hay en México, a qué nos vamos a dedicar si es lo único que sabemos hacer y desde muy pequeños nos preparamos; es una tradición familiar". M

# Congresos del país reprobaban en materia de transparencia

● Sólo el Senado y la Cámara de Diputados cumplen 60%, revela diagnóstico de la APA

**NATALIA GARCÍA**

—periodismodatos@eluniversal.com.mx

En materia de datos abiertos, información presupuestaria y de conflicto de interés, los congresos de todo el país se encuentran reprobados. Sólo se salvan el Senado de la República y la Cámara de Diputados, pero con calificaciones de 60%, de acuerdo con la Alianza para el Parlamento Abierto (APA).

El Diagnóstico sobre el Parlamento Abierto en México reveló que ninguno de los 31 congresos locales, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), la Cámara de Diputados o el Senado de la República hacen públicas las declaraciones de intereses y tampoco cuentan con un marco normativo adecuado que evite el conflicto de interés.

De acuerdo con el reporte, las dos principales carencias que se observaron fueron la información sobre el monto y uso del presupuesto; así como

el desempeño legislativo individual.

“México, después de Brasil, es el segundo país con el parlamento más caro de América Latina. El siguiente más caro tiene la mitad de los recursos asignados al parlamento mexicano”, dijo la académica, María Amparo Casar.

Añadió que las organizaciones civiles también deben evaluar y estudiar a fondo las partidas administrativas, ya que hay 5 mil 200 trabajadores en los congresos y tienen actividades poco sustantivas y no se justifican los salarios que reciben.

Este diagnóstico, elaborado por organizaciones como Fundar, Transparencia Mexicana, Visión Legislativa, Social TIC, entre otras, midió el grado de apertura de 34 congresos, a partir de qué tan transparentes, accesibles, cercanas a la ciudadanía y proactivas en la rendición de cuentas son.

**No aprueban en datos abiertos.** En cuanto al conflicto de interés, que revisa la regulación, ordenamiento y transparencia de las acciones de cabildío, así como la conducta ética de los representantes, existe un cumplimiento medio de 16%, ya que ningún congreso cuenta con mecanismos.

Una cuarta parte de los órganos

cuenta con un Código de Ética; mientras que 67% considera disposiciones que obligan al legislador a excusarse de participar en procesos que representen un conflicto de interés.

En el tema de datos abiertos, las instituciones evaluadas obtuvieron 0.3% del cumplimiento en promedio, lo cual refleja un uso nulo de ellos, señaló Juan Manuel Casanueva, Coordinador de Social TIC.

Sobre la aprobación de leyes que favorezcan políticas de gobierno abierto y que aseguren que en todas las funciones de la vida parlamentaria se incorporen estos principios, sólo la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, el Senado y el Congreso de Puebla han realizado alguna actividad bajo este principio. ●

## EL DATO

### Cámaras, sin leyes en el tema

El Congreso de la Unión no cuenta con un marco normativo que evite o inhiba los conflictos de interés.

# Aplicarán el polígrafo a Delegados sustitutos

**VOTO 2015**

MANUEL DURÁN

Antes de ser ratificados por la Asamblea Legislativa, los encargados de despacho de 13 Jefatu-

ras Delegacionales serán sometidos a exámenes en el Centro de Control de Confianzas de la Ciudad de México.

Esta misma semana serán llamados quienes quedaron al frente de las Delegaciones donde los titulares electos solicitaron li-

cencia definitiva para buscar una diputación local o federal en el actual proceso electoral.

Así lo confirmó el mismo Secretario de Gobierno, Héctor Serrano, al detallar que se trata

de 11 encargados en delegaciones gobernadas por el PRD, uno por el PRI y otro más del PAN.

Hasta ahora, dijo, todos van en la ruta de ser propuestos por el Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, para quedarse en el cargo hasta septiembre, cuando termina el trienio.

Aunque también aclaró que ya fueron revisadas sus hojas de vida y antes deberán aprobar los exámenes de control de confianza, los mismos a los que también se están sometiendo algunos candidatos.

Las pruebas definidas en el protocolo del IEDF para los candidatos son: el polígrafo, examen toxicológico, psicométrico, situación patrimonial y el entorno social.

# Circos piden plazo de dos años para usar animales

- Buscan ampliar la norma para que no afecte a 71 compañías en el país
- Aseguran que las autoridades aún no crean un santuario de rescate

**EMILIO FERNÁNDEZ** Corresponsal  
—emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

**Chimalhuacán, Méx.**— La Unión Nacional de Empresarios Empresarios y Artistas de Circo (UNEAC) solicitó a las autoridades de los tres niveles de gobierno un plazo de dos años para continuar trabajando con animales, mientras los legisladores arman una nueva ley que no afecte a ese gremio, pues en las últimas semanas han cerrado 71 circos en el país, lo que ha dejado sin fuentes laborales a miles de personas que dependían de esa actividad.

En conferencia de prensa, el presidente de la UNEAC, Armando Cede-

ño, dijo que las autoridades no han creado el santuario para que sean albergados los más de 4 mil animales que existen en los circos, situación que sí pone en peligro su vida.

Los animales de los circos que fueron cerrados se encuentran resguardados en bodegas y en peligro de morir, porque los propietarios no tienen recursos para alimentarlos y brindarles atención médica.

"Hemos acudido a los zoológicos del Parque del Pueblo, de Nezahualcóyotl y de Zacango, pero los encargados nos dicen que no tiene espacios para albergar a los cuatro mil animales que tenemos", declaró.

En dos meses más se cumple el plazo que fijaron las autoridades para

que los más de 400 circos que aún están en funciones ofrezcan su espectáculo sin animales —como lo propuso el Partido Verde Ecologista de México (PVEM)—.

Armando Cedeño mencionó que no hay alternativas laborales para las más de 10 mil personas que se empleaban en los circos como domadores, payasos y trapevistas, así como para el personal de apoyo.

Esta semana, anunció, asambleístas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentarán una iniciativa en el Distrito Federal para que los circos puedan seguir empleando en sus funciones a los animales durante dos años más.

La intención de la gente que labora en el circo es que se haga una nueva ley que ahora sí los tome en cuenta y "no como lo hizo el PVEM que legisló sin pedirles su opinión".

*Junior*, un domador de leones con más de 30 años de experiencia, criticó al PVEM de criminalizar a la gente que trabaja en los circos de México y de que en dos meses los 40 domadores que hay en el país se quedarán sin empleo.

"A la gente no le interesa el circo sin animales, algunos que lo han hecho tienen pocos asistentes y ya no es rentable seguir manteniendo un circo bajo estas circunstancias", señaló.

Los ingresos en los circos del país se redujeron hasta en un 80% desde que inició la prohibición de emplear animales en espectáculos. ●

LA ALIANZA PARA EL PARLAMENTO ABIERTO PRESENTA DIAGNÓSTICO

## Que ninguno de los congresos del país cumple en transparencia

### [ REDACCIÓN ]

■ En materia de apertura de información y conflicto de intereses, los congresos locales y de la Unión obtuvieron en promedio 0.3 por ciento del cumplimiento de parámetros en este terreno, señaló la denominada Alianza para el Parlamento Abierto (APA).

Esta entidad dio a conocer su Diagnóstico sobre el parlamento abierto en México.

En materia de datos abiertos, conflicto de interés y legislar a favor de un gobierno abierto no

existe cumplimiento alguno por parte de los órganos legislativos evaluados, precisó

Este diagnóstico midió el grado de apertura de los 31 congresos locales, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), la Cámara de Diputados y el Senado, a partir de qué tan transparentes, accesibles, cercanos a la ciudadanía y proactivos en la rendición de cuentas son estas instituciones.

Ninguna de las instituciones legislativas hace públicas las declaraciones de intereses, apuntó.

En cuanto al conflicto de intereses, que revisa la regulación, ordenamiento y transparencia de las acciones de cabildo, así como la conducta ética de los representantes populares, existe un cumplimiento medio. 16 por ciento cuentan con mecanismos para evitar conflictos de intereses.

## Respalda Alonso Raya medidas para garantizar elecciones seguras

El coordinador del PRD en San Lázaro, Miguel Alonso Raya se pronunció a favor de que se tomen medidas y se construyan acuerdos para llevar a cabo unas elecciones seguras, pero sin echar las campanas al vuelo.

"Se tiene que ser mucho más objetivo en lo que está pasando. Hay que insistir y no permitir los chantajes de quienes quieran impedir las elecciones", pero también se deben atender los problemas que tienen principalmente los estados del sur del país, advirtió.

Al opinar sobre la reunión del viernes pasado entre el secretario de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio

Chong, y dirigentes de partidos políticos, para analizar aspectos relacionados con la seguridad y el proceso electoral, consideró que aún no se tiene nada concreto.

En conferencia de prensa, Alonso Raya reconoció que es benéfico platicar y buscar la manera de construir acuerdos para sacar adelante y con

éxito las elecciones del 7 junio próximo.

Sin embargo, recalcó que eso significa que se instale el ciento por ciento de las casillas, que la gente pueda ir a votar en libertad y decidir libremente por quién vota.

Por ello, se deben tomar un conjunto de medidas para garantizar el voto en zonas conflictivas, "y eso en mi opinión todavía no está resuelto".

"No echaría las campanas a vuelo, creo que es bueno que

se haya convocado a la reunión pero yo diría hasta no ver no creer. La cuestión es que se tienen que tomar un conjunto de medidas", insistió el legislador de izquierda.

El domingo 7 de junio se elegirán a nueve gobernadores, 500 diputados federales, unos mil presidentes municipales en 17 estados, diputados locales; en el Distrito Federal a integrantes de la Asamblea Legislativa y a 16 jefes delegacionales.

## El PRI perjudica la creación del Estado 32

A la Ciudad de México no le quieren dar la autonomía porque está gobernada por un partido distinto, nos quieren seguir controlando desde la Presidencia y eso al final del camino obstaculiza el trabajo tanto del gobierno local al no tener todas las facultades, como de los ciudadanos al no tener los mismos derechos que sí tienen en otros estados, como el que haya regidores que supervisen el desempeño de las autoridades", manifestó Agustín Torres Pérez, candidato a diputado federal por el distrito 12 electoral.

Al presentar ante vecinos de la colonia Asturias parte de lo que es su plataforma política con miras a ocupar una curul en la Cámara de Diputados, el abanderado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), añadió que "ya es tiempo de que a la Ciudad de México se le reconozca como un Estado más de la República, pero no queremos que nos hagan un favor, sino que hagan valer nuestras garantías, ello con el fin de que ciudadanos y autoridades tengamos los mismos derechos y obligaciones que el resto

de las entidades del país, entre los que se encuentran que el Jefe de Gobierno pueda nombrar directamente a sus encargados de velar por la seguridad capitalina".

De esta forma, Torres Pérez estableció que con las limitantes que se tienen actualmente en la principal ciudad de la República Mexicana, al ser sede de los Poderes de la Unión, "se vulnera la soberanía de la misma y de sus habitantes, "porque cuando nosotros elegimos a un gobernante, le estamos dando la confianza para que él forme su equipo de trabajo y atienda de manera eficaz los temas que más reciente la población, como el de la seguridad pública".

Aclaró que al ser reconocido como un Estado más, el Distrito Federal "seguirá siendo la capital de México ya que aquí están asentados físicamente los poderes de la Unión", no por eso estamos pidiendo que nos hagan el favor de reconocernos como Estado, sino sólo que hagan valer nuestros derechos y seamos nosotros, los capitalinos y nuestras autoridades quienes tomemos las decisiones que aquí nos competen y no tengamos que depender de las decisiones que tome un grupo de diputados que tal vez muchos de ellos ni siquiera conozcan esta ciudad y que son los encargados de hacer los estatutos que nos rigen".

Por último, indicó que aún existen políticos que expresan que no se le da la autonomía al DF, "porque políticamente no son mayores de edad", no obstante, el aspirante a legislador federal dijo: "Al contrario, en el distrito federal estamos sobrepolitizados porque aquí hemos vivido los eventos históricos más importantes, sin demeritar a ningún otro Estado".



Es necesario trabajar en conjunto.

# Revive PRD plan para legalizar la mariguana

**AGENDA LEGISLATIVA. LOS CANDIDATOS QUE GANEN UNA CURUL EL 7 DE JUNIO DEBERÁN IMPULSAR EL TEMA; TAMBIÉN BUSCAN CREAR UNA "COMISIÓN DE LA VERDAD" POR DESAPARECIDOS**

## ÁNGEL CABRERA

La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) impulsará un paquete de propuestas, producto de sus juventudes de izquierda, que incluyen la legalización de la mariguana y la creación de una Comisión Nacional de Desaparición Forzada, cuyo objetivo es atraer la atención de los cuatro millones de jóvenes que podrán votar por primera vez en las elecciones del próximo 7 de junio.

Carlos Navarrete Ruiz, líder del sol azteca, afirmó que la cúpula del partido "respalda y celebra" las "propuestas que los jóvenes han elaborado, han colocado en manos de los 300 candidatos y candidatas, y que con estas propuestas salgan a la campaña electoral en todo el país a encontrarse a reencontrarse con millones de jóvenes".

Por su parte, en conferencia, Sergio Leyva, dirigente de las juventudes perredistas, señalo

que la próxima Legislatura deberá entrar al debate de la legalización de la mariguana y tomar el ejemplo de países como Uruguay, Holanda y Portugal.

En México, dijo, la portación de mariguana es legal hasta por cinco gramos; sin embargo, "hay más de 146 mil jóvenes detenidos, presos

en cárceles porque se les encontró portando un consumo menor de mariguana de 30 gramos, pero mayor a 5 gramos y nos cuestan exactamente lo mismo en prisión que tenerlos en la educación media o superior".

Por ello, "es por ello que las Juventudes de Izquierda, proponemos regular el consumo de la marihuana, desmitificar esto, dar un paso progresista como lo han hecho otros países como Holanda, Portugal o Uruguay".

En 2012, el diputado federal del PRD Fernando Belaunzarán propuso legalizar la producción, distribución y consumo de mariguana. En 2014, el partido de izquierda también presentó dos iniciativas semejantes, incluida una en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

## OTRAS PROPUESTAS

El paquete de propuestas para los potenciales cuatro millones de primeros votantes en las elecciones del 7 de junio, incluye también una "Comisión de la Verdad para aclarar cifras de desaparecidos, la mayoría jóvenes".

Además, "aumentar el salario mínimo a 84 pesos, Internet gratuito en plazas públicas y mil kilómetros de ciclovías en 59 zonas metropolitanas del país". Otro de los temas es rechazar el *fracking* e iniciar una campaña para "cero rechazados en universidades públicas".



Mancera destacó que ahora le corresponde a los partidos políticos llevar a la práctica el pacto de civildad durante el proceso electoral convocado por él



TONATIUH GONZÁLEZ CASE\*

### Desfibriladores para la atención de infartos

**A**nte los lamentables sucesos de recurrentes infartos que se registran en la capital del país, el secretario de Salud del Distrito Federal, doctor Armando Ahued, implementó la campaña que por nombre lleva "Programa para la Atención Temprana del Infarto Agudo del Miocardio" en la que personal médico del Distrito Federal se capacitó en el Instituto Nacional de Cardiología para ofrecer sus servicios a la población en general.

Una vez más, el doctor Ahued responde con eficiencia a la responsabilidad delegada para cuidar la salud de los capitalinos y promueve acciones efectivas para prevenir la proliferación de enfermedades en la población.

Combatir con éxito los problemas de salud que aquejan a la población exige la utilización de nueva tecnología y para tal efecto el gobierno aporta las herramientas ne-

cesarias para evitar, en este caso, un mal cardíaco. Con el firme propósito de coadyuvar con el buen desempeño de las instituciones y apoyar las acciones que en materia de salud se instrumentan, en este periodo de sesiones ordinarias presentaré ante el pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal una iniciativa de reforma a la Ley de Salud con el objetivo de que el gobierno instale desfibriladores automáticos externos en espacios públicos, que puedan ser usados por personal no médico en apoyo de las personas que presenten los síntomas de un posible infarto. Estos desfibriladores deberán colocarse en campos de fútbol, centros deportivos, plazas comerciales, empresas y en espacios de grandes concentraciones de personas. Este tipo de aparatos ya son muy comunes en Estados Unidos, Japón, Inglaterra y España, y su utilización permite mantener viva a la persona hasta el momento en que la ambulancia o la ayuda médica se presenta para brindar los primeros auxilios. Las estadísticas sobre infartos en nuestro país establecen que anualmente hay un promedio de 30 mil muertes, y que de ese total 92 por ciento se podrían haber salvado si hubieran sido atendidos oportunamente.

\* *Vicecoordinador del PRI en la ALDF*

@Tonatiuh73

## *Donde las ideas se juntan*

DIONE ANGULANO

**A unos días de que arranquen las campañas electorales del Distrito Federal, el escenario político se va calentando, así como una de las prácticas que por años ha sido utilizada por distintos partidos, las campañas negras y las acusaciones contra candidatos, esto en aras de rescatar votos, especialmente a los candidatos que se encuentran a la cabeza de las preferencias electorales.**

Se trata de una estrategia que dentro del marketing político los expertos poco recomiendan, pero que sin duda es una de las herramientas más utilizadas cuando un partido desea desacreditar a un partido o a un candidato.

**Este tipo de prácticas poco ayudan a que la ciudadanía sienta confianza en los partidos y quienes ejercen esta tarea. En todo caso, es uno de los aspectos que más desalienta la participación ciudadana y en ese sentido se trata de una práctica que poco abona a la democracia, la imparcialidad, la honestidad e incluso la transparencia.**

Ante ese escenario la propuesta de firmar un pacto de civildad en el Distrito Federal cobra relevancia pues se trata de una responsabilidad que el partido en el gobierno está

planteando al resto de los partidos y a la autoridad electoral.

Desde siempre, hemos sabido que la ciudad de México es la más avanzada en cuanto a conciencia ciudadana, que los capitalinos son gente crítica, difícil de convencer, pero sobre todo que sabe el valor de su voto y lo que puede ocurrir cuando no se siente representado.

**Así las cosas, tener un pacto de civildad es una manera de comprometerse con la gente de la ciudad a que la campaña electoral que inicia el próximo 20 de abril será limpia, de propuestas, de marcar la diferencia entre candidatos y no de ataques falsos, descalificaciones y acusaciones que carezcan de sentido.**

La política no es circo, ni arena de descalificaciones, por ello se debe retomar el sentido de la palabra y exaltar la propuesta por encima de la descalificación y el escándalo, ese es el compromiso de quienes están en la política y por eso la importancia de firmar un pacto de civildad.

**De manera especial en aquellas delegaciones donde se espera una lucha cerrada, pues la gente no se merece ver y escuchar ataques sino propuestas que les ayuden a vivir mejor en el ámbito más próximo que es en el que viven.**

[www.danguianof.gob.mx](http://www.danguianof.gob.mx)

# Incidencia Delictiva a la Baja: SSP

\* La Meta es Llegar a Cero Delitos en la Ciudad de México

\* Apreciación de Ciudadanos a la Inversa: Jorge Gaviño

HÉCTOR RIVERA TRUJILLO

**E**l secretario de Seguridad Pública del DF, Hiram Almeida Estrada, afirmó que la incidencia delictiva en la Ciudad de México, disminuyó 15.7 por ciento con respecto al año anterior y precisó que la dependencia a su cargo, busca llegar a "cero delitos de alto impacto en la capital".

Pero las palabras del funcionario quedaron atrás, ante la revelación que hizo el diputado Jorge Gaviño Ambríz, quien explicó: "los instrumentos de medición para calcular la criminalidad son básicamente las denuncias y éstas, efectivamente van a la baja de credibilidad a nuestras autoridades que laboran en la prevención e impartición de justicia".

Año con año, dijo el legislador, "si revisamos los informes de ésta, o de otras administraciones, en todos se nos informa que la incidencia delictiva va a la baja, pero la apreciación de los ciudadanos, sigue siendo inversa".

Lo que sí va a la baja, afirmó Jorge Gaviño, "es la denuncia, baste encuestar de una manera cuidadosa a cualquier sector de la población y nos daremos cuenta de la terrible realidad que padecemos". Y explicó, que para reforzar lo antes dicho y según el propio informe de la Secretaría de Seguridad Pública, aumentaron delitos tan graves como el secuestro, robo al interior del Metro, homicidio doloso y violación.

De la revisión al informe que no se presenta, el secretario de Seguridad Pública del DF, "se destaca en su primera parte el manejo de cifras de reducción de la incidencia delictiva en un 15.7 por ciento, lo que se logra con un total de 35 mil 711 elementos operativos, con un parque vehicular de dos mil 489 patrullas, mil 404 motocicletas y armamento diverso; que tal vez en esta gran ciudad resulte insuficiente, si es que queremos lograr que el índice delictivo siga bajando".

Señala en este informe, "que para la operación policiaca se tienen diseñados doce programas que abarcan distintas proble-

máticas y refiere diversos resultados, los cuales, tal vez se requiera su revisión y por qué no, un rediseño, con la finalidad de optimizar los resultados presentados".

En prevención del delito, indica el diputado, la SSP informa del programa de desarme voluntario, en donde se han retirado seis mil 519 armas de fuego, lo cual sin lugar a dudas previene la comisión de delitos violentos.

El programa de capacitación, desarrollo y profesionalización, el reclutamiento de policías, el tema de tecnologías para la seguridad pública, las alarmas entregadas, la cibercriminalidad preventiva, el Control, Supervisión y Evaluación Policial".

Programas que en su informe, dijo al jefe de la policía, "nos ha detallado, sin duda constituyen parte de los esfuerzos realizados, pero a pesar de esto, el índice delictivo y la sensación de inseguridad que padecemos los capitalinos no ha disminuido. La comunicación social, no reduce por sí misma el crimen; los capitalinos estamos en espera de acciones contundentes".

Afirmó el legislador, que se debe trabajar en reforzar las acciones para abatir los delitos de mayor incidencia en la capital, como lo es el robo a transeúnte y que las cifras de remisiones que se hagan por estos delitos de alto impacto, que en el periodo fueron siete mil 863, se dupliquen o tripliquen en un corto plazo. "Sin dejar de observar las remisiones por delitos menores y las remisiones a juzgados cívicos por la comisión de faltas administrativas, que de manera directa afectan también la seguridad de los ciudadanos".

El Jefe de la Policía del DF, aseguró que aunque la incidencia delictiva disminuyó con respecto al año anterior, se busca crear un nuevo modelo de gestión policial, en el que se involucre la legalidad, la táctica de operación, el análisis de inteligencia y el uso de la tecnología, "nuestra misión, es llegar a la tendencia cero en delitos de

alto impacto, así como ganar el respeto de los ciudadanos".

Destacó el funcionario que en cinco dele-

gaciones se registran el 75 por ciento de la incidencia por narcomenudeo: Coyoacán; Gustavo A. Madero; Iztapalapa; Venustiano Carranza y Cuauhtémoc y dijo que por este delito en 2014, se detuvo a dos mil 311 personas.

También indicó, que 10 mil 839 policías, resguardaron el orden en las nueve mil 168 marchas y movilizaciones que se registraron en la ciudad el año pasado y se aplicaron mediante el sistema de radares 997 mil 53 infracciones.

Gaviño Ambríz, expresó en la tribuna de la ALDF, que "la Secretaría de Seguridad Pública del DF, debe ser más robusta y visualmente mejor percibida por la sociedad; seguramente volverá a entregar buenas cuentas, como lo ha hecho antes, pero esto lo deseo además, como habitante de esta ciudad".

En su informe, dijo al funcionario, "hemos revisado datos, pero necesitamos policías más capaces, mandos más preparados y esperamos que a usted le vaya muy bien, para que en materia de seguridad a la ciudad, también le vaya bien".

Recordó el diputado, que "dos mil 839 millones 248 mil 887 pesos de fondos federales en la adquisición de diversos bienes y servicios deben traducirse en una mejor actuación de la policía de la Ciudad de México y esto debe ser pronto".

En efecto, los capitalinos tenemos otra

apreciación, sobre la incidencia delictiva y no es precisamente la que nos indica la Secretaría de Seguridad Pública del DF.

Sobre el número de delitos que se denuncian ante las autoridades, el resultado de una encuesta realizada por la Organización México Unido contra la Delincuencia, es que sólo el diez por ciento de los delitos que se cometen en el DF son de-

Fecha 14-ABR-2015

Página

14

Sección

Urbana

nunciados y de éstos, sólo uno por ciento se resuelve. Las personas que fueron entrevistadas en esta encuesta y fueron víctimas de un delito, informaron que no presentaron denuncia ante las autoridades, porque es una pérdida de

tiempo. Los delitos se cometieron en el transporte público y en la vía pública. Reconocieron gran número de ciudadanos, que las cámaras de seguridad, mayor vigilancia en las calles y alumbrado público, son las acciones de mayor impacto positivo en la seguridad, en la Ciudad de México.

# Los Privilegios del Poder

## Las Sinrazones de la Reforma Estatutaria

### del SUTGDF

VERÓNICA V. GONZÁLEZ Y ARNOLDO PIÑÓN

**C**uáles fueron las razones que llevaron a Juan Ayala Rivero, a impulsar reformas estatutarias al sindicato de trabajadores de la ciudad que le permitan -en caso de ganar como candidato por el PRD en el distrito XV de la Delegación Iztacalco-, ser a la vez dirigente y diputado a la Asamblea Legislativa sin ser obligado a optar por uno u otro?

¿Temió que pudiera ocurrirle lo que a José Medel Ibarra, destituido a principios de 2004, unos meses después de haber asumido como diputado local del PRI por una revuelta de secciones impulsada desde el gobierno de Andrés Manuel López Obrador?

Las adiciones y reformas introducidas a cuatro artículos estatutarios parecen no tener sentido. Tan innecesarias como la derogación de la fracción VI del artículo 22, salvo que Ayala Rivero y sus asesores concluyeran que el PRD es contrario a los principios de la Revolución Mexicana o va en contra de los postulados ideológicos del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno del Distrito Federal o Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México, como el dirigente y los suyos pretenden se le denomine a partir de ahora para agradar al jefe de gobierno.

Suponiendo la validez de esa hipótesis, Ayala Rivero habría perdido de vista que antes de él y de Medel Ibarra, otros muchos dirigentes del SUTGDF ocuparon simultáneamente diputaciones federales o locales. Tales fueron los casos de Juan Araiza Cabrales, Miguel Ángel Morado, Rafael de Jesús Lozano Contreras, Ramón Choreño Sánchez, Filiberto Paniagua García y Francisco Martínez Rivera, para citar sólo a los últimos, sin que enfrentaran exigencias de optar por una o por otra

posición.

La destitución de Medel Ibarra obedeció a que no se plegó a los designios de López Obrador y optó por ejercer un liderazgo auténticamente representativo de los trabajadores a los que encabezó en mítines y marchas -¿en serio ya olvidó Ayala Rivero las consignas que él encabezaba?-, pero se equivocó al plegarse a los dictados de Elba Esther Gordillo. La disidencia la encabezó Miguel Ángel Vázquez quien se respaldó en Juan Gómez, Irma Ramírez, Ricardo Anguiano y Maximiliano García, entre otros.

Es cierto, eran otros tiempos, pero no es para tanto.

La reforma impulsada por Ayala Rivero desnuda con nitidez el corporativismo sindical que se practica en el gobierno de la ciudad.

Así, al artículo 19 se le adicionó un párrafo 4o que establece: "todo aquel trabajador de base que sea elegido a ocupar algún cargo de Elección Popular (sic), no quedará suspendido de sus Derechos y Obligaciones Sindicales (resic)".

La fracción VII del artículo 20 fue reformada para quedar como sigue: "conservar su afiliación a esta Organización Sindical, cuando sea electo a un cargo de Elección Popular (sic)".

Al artículo 49 -de la irrenunciabilidad de los cargos de elección sindical- se le adicionó un segundo que reza: "en caso de que el Presidente, los Secretarios Generales Seccionales, así como cualquier funcionario del Comité Ejecutivo General de esta Organización Sindical, fuesen electos para ocupar algún cargo de Elección Popular (sic), no perderán ninguno de sus Derechos Sindicales (resic), ni será este motivo para solicitar licencia para separarse de su cargo, por lo que seguirán ocupando el cargo Sindical por el cual fue electo hasta su conclusión de su periodo".

También al artículo 57 -de las obligaciones

y atribuciones del presidente- se le adicionó la fracción XXI: "podrá participar en alguna Elección Popular (sic), en caso de ser electo, no perderá ninguno de sus Derechos Sindicales y podrá seguir ocupando el cargo de Presidente del Comité Ejecutivo General".

Y fue derogada la fracción V del artículo 22 -de las excepciones para ser electos a cargos sindicales- que decía: "Los miembros del Sindicato que militen en partidos políticos o de oposición a los principios de la Revolución Mexicana o estén en contra de los postulados ideológicos del Sindicato". Independientemente de la pobreza de redacción, las reformas muestran las preocupaciones de Ayala Rivero. Pudiera tener razón: a lo largo de su carrera sindical ha acumulado enemistades, porque se acostumbró a olvidar compromisos. Debiera buscar la manera de cubrir la placita de base que ocupa en el Centro Nacional de Rehabilitación, por aquello de tener tres ingresos económicos...

#### PARA LA AGENDA

En la Secretaría de Economía a cargo de Ildelfonso Guajardo, el Órgano Interno de Control -dependiente de la Secretaría de la Función Pública que encabeza Virgilio Andrade-, cuyo titular es Enrique Abedrop Rodríguez, mantiene una posición rigorista en contra de trabajadores de base que incurran en insignificantes violaciones a la ley de responsabilidades, mientras justifica entregas fuera de la normatividad de miles de pesos públicos. A los trabajadores los sanciona con la destitución e inhabilitación al catalogar de grave la falta de un dictamen de incompatibilidad para contar con dos trabajos en la administración pública -con salarios inferiores a ocho mil pesos mensuales-, que provocó que el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa le ordenara emitir una nueva resolución "en la que motive debidamente la gravedad de la conducta del actor atendiendo a las circunstancias socioeconómicas, nivel jerárquico, antecedentes del infractor, antigüedad en el servicio, condiciones exteriores v



los medios de ejecución, la reincidencia en el incumplimiento de obligaciones y el monto del beneficio, daño o perjuicio derivado del incumplimiento de dichas obligaciones, y en su caso imponga las sanciones correspondientes". La Dirección Jurídica apeló la resolución con argumentos endebles, lo que provocará que el asunto con ya dos años, se tarde unos meses más en resolverse. Curiosamente Abedrop y su área de responsabilidades no iniciaron indagatorias

sobre la entrega que hizo la Oficialía Mayor en abril de 2014, de cien mil pesos al sindicato independiente que dirige María Elena Hernández, para que financiara un congreso en el que participaron una treintena de trabajadores, pese a que el marco jurídico establece que las prerrogativas de los titulares de las relaciones laborales la tienen los sindicatos mayoritarios. El asunto adquiere relevancia porque en Semana Santa el director general de la Comisión Nacional de Aguas (Conagua), David Korenfeld fue

pillado usando para fines personales un helicóptero de la dependencia -la hora se calcula tiene un costo de 50 mil pesos-, con lo que se puso a prueba la gestión de Virgilio Andrade en la Secretaría de la Función Pública en momentos en los que investiga la compra de la "Casa Blanca" y de la casa de descanso de Luis Vedegaray en Malinalco al grupo Higa y que calificó de falta administrativa no grave. Korenfeld ya presentó su renuncia. El doble rasero...

## Arrancan Campañas Para Renovar 16 Delegaciones, Diputaciones Locales y Federales en el DF

ROSALÍO MARTÍNEZ BLANCAS

**E**n el inicio de la jornada electoral y con vistas a la elección del próximo 7 de junio, los candidatos abanderados por el PRI y PVEM, Fernanda Bayardo, quien contendrá por el distrito 17 en Benito Juárez y además es vecina de la zona Insurgentes-Mixcoac junto con el expresidente de la Fundación Colosio en Magdalena Contreras y contendiente por el distrito 33 en dicha demarcación, Luis Gerardo Quijano, fueron cuestionados sobre las preocupaciones vecinales en torno a la realización del proyecto Deprimido Vehicular Insurgentes-Mixcoac.

Bayardo señaló que pese a que la Secretaría de Gobierno se comprometió a sostener mesas de trabajo con vecinos de la delegación, el daño hecho al patrimonio ecológico de la zona es irreversible, toda vez que más de 855 árboles han sido talados.

"Como vecina de la delegación Benito Juárez estamos a favor de que exista mayor movilidad en la Ciudad, sin embargo, nos estamos topano con una insensibilidad de parte de las autoridades, por un lado los vecinos nunca somos consultados sobre los proyectos que se llevan a cabo en la delegación y por otro lado, cuando los vecinos nos queremos manifestar para impedir que el GDF ejecute acciones que tienen un impacto ecológico importante, lo que hicieron fue mandarnos un montón de granaderos", afirmó. Por su parte, Luis Gerardo Quijano expresidente de la Fundación Colosio en Magdalena Contreras y oficialmente candidato por el distrito XXXIII, expresó que el uso de la fuerza pública por parte del Gobierno local contra vecinos es ya una práctica recurrente. "Basta con recordar el caso de la Supervía Poniente en 2011, donde los vecinos en Magdalena Contreras se organizaron en respuesta al perjuicio que produciría en sus viviendas la construcción de la obra. "¿Qué hizo el GDF en ese entonces? Utilizó la fuerza pública para retirarlos".

Quijano subrayó el hecho de que en su momento, el entonces presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, Luis González Placencia, criticara el uso de la fuerza pública para continuar con la construcción de la Supervía Poniente.

"Cuando se trata de vecinos preocupados por obras que afectan directamente su ambiente y el de sus hijos, el GDF no tiene miramientos para utilizar la fuerza y retirarlos, cosa que no ocurre cuando se trata de otro tipo de manifestaciones que incluso llegan a generar actos de vandalismo", dijo.

La candidata del Partido de la Revolución De-



CUAUIHTEMOC VELASCO

mocrática a una diputación federal por el Distrito 23 de la Delegación Coyoacán, Ariadna Montiel Reyes manifestó que el objetivo de su campaña rumbo a las elecciones del próximo 7 de junio será estar cerca de la gente, así como escuchar sus demandas y, por ende, recoger las demandas ciudadanas a fin de enriquecer la agenda de trabajo.

"La intención es recorrer calles y avenidas a pie, tocaremos casa por casa, lo que nos permitirá conocer aún más las necesidades de las personas. Estar hombro a hombro con la gente nos abrirá la posibilidad de retomar sus ideas y planteamientos, mismos que haremos nuestros a fin de integrarlos a nuestros pendientes y objetivos a alcanzar a favor del bienestar social", aseguró Montiel Reyes.

La candidata a ocupar una curul en la Cámara de Diputados refrendó su compromiso de trabajar por el bien de los coyocanenses tal como

Fecha 14-ABR-2015

Página 10

Sección conclase

lo ha hecho desde la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

"Mi compromiso es continuar la labor en pro de la gente y de ser favorecida con el voto popular será el hilo conductor para encontrar junto con la autoridad la mejor solución a las demandas ciudadanas en materia de apoyo a mujeres y madres solteras, seguridad pública, empleo, servicios básicos, por ejemplo", afirmó.

Cabe destacar que Montiel Reyes seguirá con

su trabajo legislativo desde la ALDF, por lo que realizará la campaña electoral sin descuidar sus tareas propias de diputada local.

El Distrito 23 se encuentra ubicado al suroeste de la Delegación Coyoacán y comprende la zona de Los Pedregales y colonias como Ajusco, Santo Domingo, Villa Panamericana, Insurgentes Cuicuilco y Copilco.

**LA TEORÍA DEL CAOS**

HUGO PÁEZ

*López Obrador construye la nueva teoría del fraude contra Mancera*

Uno de los grandes retos de un jefe de Gobierno del Distrito Federal es postergar, al máximo, la revelación de sus aspiraciones presidenciales.

Siempre será asediado por el tema; la naturaleza de su posición y el enorme presupuesto formal e informal anidan la sospecha de utilizar recursos públicos en el proyecto político personal.

Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubón tensaron esa espera al máximo, sin importar la obvedad del futuro, ya que una vez destapados son blancos formales, despojados de la zona de protección que otorga la duda, repito, aun cuando es obvio.

En estas máximas tan conocidas es inexplicable la imprudencia de Carlos Navarrete Ruiz, a menos que el propósito sea dinamitar al alba al "candidato natural", como lo señaló.

A partir de la declaración, Navarrete dio la base teórica al ex candidato presidencial para formular la nueva teoría del fraude, como en el 2006, pero en las delegaciones de Mancera,

que, para su desgracia, es escaparate nacional.

Lo que pase el 7 de junio estará sometido al juicio sumario de Andrés Manuel. Apoderarse de una cuarta parte de las jefaturas delegacionales es una meta alcanzable para Morena. Ese primer paso puede llevar a su "delfín" a la Jefatura de Gobierno, pero Ricardo Monreal tendrá que coronar en Cuauhtémoc un púlpito desde el cual pontificará para el líder, y en beneficio propio.

A partir de la elección intermedia, buena parte del territorio amigo pasará a manos del enemigo del jefe de Gobierno y la inminente división en la Asamblea Legislativa.

La complicación promete ser geométrica. Morena tendrá territorios, base legislativa y presupuesto para la persecución del PRD, que, además, enfrentará el pánico que mueve la dinámica de los personajes de la izquierda y de todos los partidos: Jugar con el más poderoso.

Destapar a Miguel Ángel Mancera es una estupidez tan evidente como difícil de tragar. Pa-

rece obedecer a una estrategia poco clara, a menos que se trate de asestar un golpe al candidato al que el PRD convirtió en jefe de Gobierno y ahora lo niega.

El juego de intereses en las delegaciones hará imposible un control desde el Palacio del Ayuntamiento; no hay más que rechazar el violentar el espacio legal de cada demarcación aun cuando ocurra lo contrario; lo vimos en el Consejo del PRD al rechazar la diputación plurinominal de Marcelo Ebrard Casaubón, y este la atribuyó al veto de Mancera.

Navarrete rehusó responder, ayer, a la acusación de Andrés Manuel: El PRD es un partido corrupto y Miguel Mancera dijo que es muy pronto para pensar en la Presidencia de la República. Es mentira; puede ser pronto para exhibir la aspiración, y suicida, por supuesto, pero desde el juramento en la Asamblea Legislativa, el jefe de Gobierno es una posición natural para la Presidencia, tal cual la confesión de Navarrete.

Blog: <http://hugorenepaez.blogspot.com/>  
twitter: @hugopaez  
correo: [hugopaez@prodigy.net.mx](mailto:hugopaez@prodigy.net.mx)  
[www.hugopaez.com](http://www.hugopaez.com)



## • No se calienten, todavía es prematuro el 2018

No hay duda que el jefe del gobierno capitalino, **Miguel Angel Mancera**, es un político hábil que no muerde tan fácilmente el anzuelo por muy atractivo que éste sea.

El destape del líder nacional perredista, **Carlos Navarrete**, en el sentido que Mancera es uno de los precandidatos naturales para encabezar las izquierdas, fue bien tomado, pero con la reserva de un político con el colmillo retorcido.

Es lógico que Mancera nunca va a aceptar públicamente que quiere ser presidencial, no, al contrario al deslindarse lo ubica como un político con madurez y con tablas para no marearse a la primera.

Para nadie es secreto que en efecto se perfila como el candidato natural del PRD para pelear la presidencia en el 2018, sabe que necesita hacer un trabajo impecable en esta ciudad capital con más de 9 millones de habitantes.

Agregue el caso del gobernador de Puebla, **Rafael Moreno Valle**, quien también anda echando toda la carne al asador y precisamente con dirección hacia el 2018. Quiere ser el candidato del PAN aunque tendrá que esperar a ver qué opina el líder y también aspirante, **Gustavo Madero**.

En cualquiera de los casos, aceptar en este momento es ponerse la pistola en la cabeza, faltan tres años y la tarea inmediata es que le cumplan sus gobernados.

Mancera ha sido bien visto por la mayoría de mexicanos en el país por el acercamiento y el trabajo de cerca con el Presidente **Enrique Peña Nieto**. Mantiene una buena relación con el gobierno federal y sobresale la cooperación con el Secretario de Gobernación, **Miguel Angel Osorio Chong**, además de los gobernadores.

Agregue su buena relación con los coordinadores de las fracciones parlamentarias: del PRI, **Emilio Gamboa** y **Manlio Fabio Beltrones**; del PAN, **Fernando Herrera** y **Ricardo Anaya**, además de **Arturo Escobar** del Partido Verde. La prueba está en que en sus reuniones con los legisladores ha buscado siempre empujar la tan codiciada reforma política del DF.

¿Por qué lo ven bien? se podrá preguntar. Bueno, porque en esas relaciones de altura de miras, le permitió conseguir beneficios del gobierno federal para sus gobernados como es el fondo de capitalidad que antes, ni con **Marcelo Ebrard** ni mucho menos con **Andrés López**, les importó gestionarlo a pesar que ahí siempre estuvo, simplemente les ganó la necesidad y la soberbia.

**NUEVO DIRIGENTE DE MT.** Para reforzar las tareas del PRI en Veracruz y coadyuvar a la promoción del voto en las próximas elecciones de los más de 20 diputados federales y locales, **Víctor Rodríguez Gallegos** fue designado líder estatal del Movimiento Territorial (MT) que dirige en el país la senadora **Ana Lilia Herrera**. Se desempeñaba como subdelegado federal de la Sedesol con **Rosario Robles** y cuenta con tablas políticas por el sinnúmero de cargos estatales y federal. Especialista en la conformación de estructura social y política

Fecha 14-ABR-2015

Página

16

Sección

SÍNTESIS GENERAL

VI LEGISLATURA

en las zonas urbanas. Como usted sabe, la legisladora Herrera vino a desempolvar esta central y en poco más del año que dirige las riendas, le ha inyectado una dinámica que la ha colocado como un importante activo en la generación de militantes para el tricolor.

También la CNOP de la senadora **Cristina Díaz** lleva el mismo paso en el respaldo a los candidatos de su partido en el país. El fin de semana marcó la ruta de apoyo a los candidatos de Nuevo León, **Ivonne Alvarez**, y de Baja California Sur, **Ricardo Barroso**, dos compañeros de su legislatura.

**MAÑANA RINDE PROTESTA.** Este miércoles el senador **Miguel Angel Chico** cristalizará la buena noticia que recibió en noviembre del año pasado, cuando lo ratificaron como presidente del Comité Ejecutivo de la Confederación Parlamentaria de las Américas (COPA), es decir, rendirá protesta al cargo. Se espera una concurrencia de más de 150 parlamentarios de América Latina, además de secretarios de Estado e integrantes del cuerpo diplomático.

**EL PRESIDENTE DE LA ALDF, Manuel Granados**, rendirá mañana su informe legislativo y le puedo adelantar la gran convocatoria de la crema y nata política que estarán presentes. Como dato, esta legislatura sentará precedente histórico por la gran productividad que realizó al superar las 420 iniciativas aprobadas y las que se acumulen en estas tres semanas.

**CON EL PIE DERECHO ARRANCO** el encuentro "Constitución, Análisis Rumbo a su Centenario" que convocó el Senado de la República, que preside **Miguel Barbosa**, y que concluye mañana en la vieja casona de Xicoténcatl. Los senadores que participaron fueron el vicecoordinador y jurista, **Arturo Zamora**, también los abogados **Enrique Burgos** y **Roberto Gil**, así como **Zoe Robledo** quienes coincidieron en que la Constitución es el único camino para alcanzar un gran acuerdo social y político y, desde luego, para la construcción de un auténtico estado de derecho.

*jachavez77@yahoo.com*

EXPEDIENTE POLITICO

El que no brincó

**D**e los 66 diputados que integran la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 32 están convertidos en *chapulines* que buscan brincar hacia otro cargo.

Entre estos *chapulines* capitalinos no se encuentra el presidente de la Comisión de Gobierno y por lo tanto líder de la ALDF, **Manuel Granados Covarrubias**.

Es la primera vez en los 27 años de existencia de la ALDF —contando desde que se llamaba Asamblea de Representantes y no tenía facultades legislativas— que su líder concluirá su mandato.

En la época en que el PRI dominó este órgano —de 1988 a 1997— los líderes de la entonces ARDF fueron movidos por el presidente de la República en turno hacia otros cargos antes de que concluyeran su gestión.

A partir de 1997, cuando empezó el dominio absoluto del PRD, los líderes de la ALDF han dejado sus gestiones inconclusas por diversas razones, como el *chapulineo*, los golpes entre corrientes perredistas y un escándalo de corrupción.

**Manuel Granados** será el primer líder de la ALDF que permanezca en el cargo tres años completos y hay razones de peso para ello.

Granados es el hombre de mayor confianza del jefe de Gobierno del Distrito Federal, **Miguel Ángel Mancera**. El gobernante capitalino pudo haber enviado a Granados a la Cámara de Diputados sin ningún problema, pero de haberlo hecho, su mejor hombre hubiera sucumbido ante el control férreo que *Los Chuchos* tendrán de la próxima bancada del PRD.

Y si tampoco lo envió a alguna delegación es porque seguramente tiene algo más importante para quien ha sido, desde hace varios años, su principal operador político.

Granados, quien inició su carrera política muy joven en

la III ARDF (94-97) como asesor del entonces asambleísta **Rafael Luviano**, fue una pieza clave para que Mancera obtuviera la candidatura del PRD a jefe de gobierno.

Se habla de que para enfrentar la segunda mitad de su gobierno, Mancera realizará ajustes en su gabinete, con la mira puesta en las sucesiones del 2018.

Granados será ubicado en el área donde le sea más útil a su jefe político y compañero de cátedra.

En meses pasados, el líder de la ALDF enfrentó fuego amigo, mediante la grabación de conversaciones telefó-

nicas privadas suyas y de quien era oficial mayor del órgano legislativo, **Josué Ramos Miranda**.

Granados no brincó de su cargo en la ALDF. Pero cuando lo deje se recrudecerá ese fuego proveniente del mismo equipo al que él pertenece.

OFF THE RECORD

\*\*LA CAMISETA

Al parecer, **René Bejarano** tiene bien puesta la camiseta... pero naranja.

Bejarano apoya al candidato de MC a la delegación Gustavo A. Madero, **Francisco Alvarado Morales**.

Ambos tienen como objetivo derrotar al perredista **Victor Hugo Lobo**, mandamás de la comarca.

\*\*EL FACTOR SONORA

Los panistas, que son gobierno en Sonora, están muy optimistas respecto a la campaña de su candidato a gober-

nador, **Javier Gándara Magaña**.

El proceso electoral de ese estado amerita todo un análisis, a realizar en una futura entrega.

Están ocurriendo cosas extrañas en el frente priista.



**José Contreras**

expedientepolitico@yahoo.com.mx

www.puntoporpunto.com

twitter:@pepecontreras\_m

CALEIDOSCOPIO

Videopolítica con final feliz

Como se ha hecho costumbre, registramos un *sabadazo* en materia política y judicial. **Rodrigo Vallejo Mora**, el amigo de *La Tuta*, enfrentará su proceso jurídico en libertad, luego de pagar una fianza de siete mil pesos. Al hijo del ex gobernador de Michoacán se le juzga por encubrir al líder de *Los Caballeros Templarios*, Servando Gómez, *La Tuta*, y ese delito no es grave.

Opinión que seguramente no comparte el defenestrado **Fausto Vallejo**, quien tuvo que renunciar al cargo luego de la exhibición de los videos de su hijo departiendo alegremente con el temido delincuente. Además de ver caer al hombre de sus confianzas Jesús Reyna por los mismos nexos.

Diversas han sido las reacciones y más de uno afirma que se trata de una negociación política orquestada por Vallejo en pleno proceso electoral. La libertad de su hijo por el apoyo de su grupo al candidato del PRI, Ascensión Orihuela. Flaco favor le han hecho, dicen sus rivales del PRD, Silvano Aureoles, y del PAN, Luisa María Calderón, quienes aprovechan el tema para cuestionar la procuración e impartición de justicia en el país.

En efecto, la liberación de Rodrigo Vallejo, alias *El Gerber*, se convierte en material altamente rentable en los comicios, si partimos de la premisa de que el *Big Brother* llegó para quedarse; la web es la protagonista de la historia reciente en todos los ámbitos de la vida diaria en sus diversas modalidades: audios, videos, fotografías, etcétera. Ahí está el caso de **David Korenfeld** y sus 8 minutos de helicóptero, que lo llevaron a renunciar.

Lo sucedido en Michoacán es un claro ejemplo del poder de la web, los video-casos de **Rodrigo Vallejo**, **Jesús Reyna** y otras autoridades confirmaron la perniciosa alianza entre el gobierno y la delincuencia organizada en la entidad

Sólo uno de ellos registra final feliz, luego de ocho meses y 11 días prisión. *El Gerber*, como apodan a Rodrigo, salió en flamante camioneta del penal de Santiaguito. ¿Estamos ante un caso de justicia a modo? ¿El olvido a cambio de impunidad?

Para Fausto Vallejo y su hijo desobediente llegó la hora de las definiciones. El pasado 16 de junio el secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio Chong**, afirmó: "Habrá cero impunidad en el caso de Michoacán, y en cualquier otra entidad en donde funcionarios o personas estén involucrados con el crimen organizado". Ojalá y

así sea, la retórica poco ayuda tiempos electorales.

Vericuentos

Acuerdos de Pascua

Al cierre de esta columna, aún no concluía la cena de los coordinadores de las cámaras de Senadores y Diputados, que buscan alcanzar los consensos para aprobar los dos grandes pendientes legislativos: El **Sistema Nacional Anticorrupción**, en la cancha del Senado, y la **Ley de Transparencia**, en San Lázaro. Con los panistas no hay problema, el obstáculo a sortear son los perredistas, **Miguel Barbosa** y **Miguel Alonso Raya**, quienes quieren que salga la reforma política del DF y presionan a los priistas **Emilio Gamboa** y **Manlio Fabio Beltrones**. Ya veremos quién gana en este juego de vencidas.

Primero la salud

La prevención es la base para gozar de buena salud, por ello el **coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa**, reconoció el esfuerzo de médicos y enfermeras que trabajan en el sector y permiten una cobertura médica del 77 por ciento de la población, a través del IMSS, ISSSTE y el Programa del Seguro Popular, además de los servicios médicos de las secretarías de la Defensa y Marina. Gamboa celebra que pese al recorte presupuestal el sector salud no resultó afectado.

Rendición de cuentas

En el último tramo de la VI Legislatura, **Manuel Granados**, presidente de la **Comisión de Gobierno** de la Asamblea Legislativa del DF, ofrecerá mañana su segundo informe de actividades en el Palacio de Minería. El hombre cercano al jefe de gobierno presume el incremento de la productividad de la legislatura a su cargo, ya que se han aprobado más de 400 iniciativas en un marco de pluralidad política. Ya le contaremos.

Enroques en el MT

La dirigente priista del **Movimiento Territorial, Ana Lilia Herrera**, refresca sus cuadros y nombró a **Victor Rodríguez Gallegos** nuevo dirigente estatal de la organización en el estado de Veracruz. Actualmente se desempeña como Subdelegado de la Sedesol. Rodríguez ha desempeñado diversos cargos de la administración pública en los tres órdenes de gobierno de la entidad y se pretende aprovechar su experiencia en la conformación de estructura social y política en las zonas urbanas para consolidar la presencia tricolor.



**Guillermina Gómora Ordóñez**

guillegomora@hotmail.com @guillegomora

**BALAS  
PERDIDAS**  
El Santo

elsanto.balasperdidas@gmail.com

**UNA DISCULPA**

➤ Después del desatino en sus declaraciones del viernes pasado, durante la conferencia en la que suscribieron un pacto de civildad entre candidatos de la delegación Miguel Hidalgo de distintas fuerzas políticas, **David Razú**, candidato de la alianza PRD-PT, quizá reflexionó sobre lo que ironizó ese día: “Con **Xóchitl**, *cempasúchil*, lo que pongan, vamos a demostrar el trabajo que hemos hecho. Tenemos toda la confianza”, dijo con respecto a la nueva línea discursiva de la campaña de **Gálvez**: “No le saquen...”. En breve, la propia **Gálvez**, a través de su cuenta de Twitter *@XochitlGalvez*, respondió políticamente al agravio: “Estimado *@DavidRazu* te comparto la liga de un libro que publicamos en 2006, titulado: *¿Y tú, cómo te llamas?*”, que recupera las voces de los pueblos indígenas para nombrar a la gente.

Con ello se abría la puerta para que el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Copred) actuara por presuntos actos de discriminación, pues a principios de este mes advirtió a los partidos políticos que podrá actuar de

oficio o por querrela en caso de identificar alguna conducta discriminatoria durante las campañas electorales.

Ante ello, **Razú** tal vez reflexionó, ya que el sábado hizo pública una disculpa a través de su cuenta *@DavidRazu*: “*@XochitlGalvez* muchas gracias! (*sic*) Se ve interesante. Si de alguna forma molestó mi comentario del viernes, te ofrezco una disculpa. Saludos!”.

**PEDIR LICENCIA**

➤ Ante el río revuelto, **Alejandro Piña**, presidente de la Comisión de Administración Pública local, pidió directamente a la diputada experredista **Esthela Damián** licencia a su cargo, a fin de eliminar cualquier presunción de desvío de recursos de la Asamblea Legislativa del DF, en su campaña electoral por la delegación Venustiano Carranza por Movimiento Ciudadano. El argumento del legislador es garantizarle a la ciudadanía que los recursos erogados por la ALDF son dirigidos a los fines que señala la norma, para el bienestar de la población y de manera transparente, y no en campañas proselitistas, a través de las cuales se pretende obtener el beneficio propio de los candidatos, para acceder a un cargo de representación popular, bajo el sello de un partido político. **Piña** dice tener pruebas ante las quejas vecinales, en torno a que los módulos de atención ciudadana de la ALDF son utilizados como casas de campaña de candidatos, así como puntos de encuentro donde se reparten despensas y electrodomésticos, entre otros artículos, por ello exigió a **Damián** eliminar cualquier sospecha.

**ESQUIRLAS**

La asistencia de la senadora panista **Gabriela Cuevas** al foro Ley General de Movilidad, ¿Por dónde llegamos?, el pasado fin de semana, fue interpretado como un espaldarazo público a **Laura Ballesteros**, ahora candidata ciudadana por la coalición PVEM-PRI a la jefatura en Miguel Hidalgo. **Cuevas** aceptó la estafeta para impulsar la agenda de movilidad en las ciudades del país en respaldo al trabajo de **Ballesteros**, quien recientemente dejó el PAN DF por diferencias con la dirigencia de **Jorge Romero** y el coordinador de la ALDF, **Federico Döring**.

# Póker político

Matías Pascal



## Exhortan a diputada Esthela Damián a pedir licencia

Trascendió que Alejandro Piña Medina, presidente de la Comisión de Administración Pública Local, exhortó a la diputada Esthela Damián Peralta a pedir licencia a su cargo, a fin de eliminar cualquier presunción de desvío de recursos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, en su campaña electoral por la Jefatura Delegacional en Venustiano Carranza. Resulta fundamental fortalecer las acciones emprendidas por este órgano legislativo local, con la reciente firma del convenio con el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y el Tribunal Electoral del DF (TEDF). Todo ello, a efecto de asegurar a la ciudadanía que los recursos erogados por la Asamblea Legislativa son dirigidos a los fines que señala la norma, para el bienestar de la población y de manera transparente; y no en campañas proselitistas, a través de las cuales se pretende obtener el beneficio propio de los candidatos para acceder a un cargo de representación popular, bajo el sello de un partido político. En casos como el de la demarcación que representa, se han presentado quejas vecinales en torno a que los módulos de atención ciudadana de la ALDF son utilizados como casas de campaña de candidatos; así como puntos de encuentro donde se reparten despensas y electrodomésticos, entre otros artículos. De esta manera, llamó a su homóloga Esthela Damián Peralta, quien es candidata a jefa delegacional en Venustiano Carranza, para que elimine cualquier sospecha en torno al uso indebido del presupuesto que recibe por el cargo que ostenta actualmente y, en consecuencia, solicite licencia.

## Parlamento alemán distingue a ALDF

Intensa serán las jornadas de trabajo que durante la presente semana tendrá el presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Manuel Granados Covarrubias, ya que en la misma, además de desahogar diversas actividades, presentará lo que podría ser su último informe de actividades, en el que se asegura "habrá muchas y muy variadas sorpresas". Para comenzar, el líder cameral recibió ayer a distinguida e influyente delegación del Parlamento alemán, con la que intercambió experiencias en diversos tópicos. Los parlamentarios alemanes

hicieron patente su reconocimiento a las labores realizadas en beneficio de la comunidad los asambleístas, con quienes convivirán durante varios días. Se estima que el informe de Granados Covarrubias resulte positivo y dé respuesta a las demandas de los diversos institutos políticos, pero sobre todo a las de la comunidad.

### **Gándara Magaña, preferido para gobernar sonora**

Llamó la atención las grandes muestras de apoyo que recibe Javier Gándara Magaña en su recorrido por la entidad. De acuerdo con las primeras encuestas el político y empresario panista se coloca como el más firme aspirante a ocupar la gubernatura del estado de Sonora, pues las últimas encuestas lo colocan con seis puntos por arriba de las preferencias electorales de la entidad. Gándara Magaña, quien ocupó la presidencia municipal de Hermosillo, entre 2009 y 2012, se muestra optimista en la recién iniciada campaña con vistas a ocupar la gubernatura al estado de Sonora, poblado por casi tres millones de habitantes. En su recorrido por el municipio de Navojoa, anunció que se tienen programados grandes proyectos derivados de la Propuesta Básica de Inversión, la cual contempla el ejercicio de 2 mil 100 millones de pesos en distintas obras de beneficio social a lo largo de seis años. En candidato panista mantiene el compromiso de recorrer la totalidad de los 72 municipios que conforman el territorio sonorense. "No es un recorrido turístico, es para forjar compromisos que tenemos que cumplir al triunfar en el proceso electoral del próximo 7 de junio", dijo.

**Cholin49@hotmail.com**

### CIRCUITO INTERIOR

**TAL PARECE** que la tensión entre **Morena** y el **GDF** cobrará más calor.

**CUENTAN** que hace días, el secretario de Gobierno, **Héctor Serrano**, le mando un recadito muy pesado a **Ricardo Monreal**, candidato del lopezobradorismo por la Cuauhtémoc.

**BIEN SIMPLE:** o te sientas a hablar conmigo o te saco tarjeta roja para que no compitas.

**NO QUEDÓ** claro por qué vía saldría ese tarjeta pero, por los indicios, sería a través del **IEDF**.

**LA COSA** es si los consejeros se plegarán a

los caprichos de Serrano, pero se da por sentado que, siendo autónomos, eso no ocurrirá... ¿O sí?

...

**QUIEN** se rehusa a dar su autógrafo es la Oficial Mayor de la ALDF, **Mayra Rivera**, y no a sus fans, sino a los diputados.

**SEGÚN** dicen, la funcionaria ha acumulado montones de pendientes porque se está yendo con mucho tiento al firmar documentos.

**ESTO**, porque teme le vayan a poner un cuatro con alguna maniobra de alguno de los que está por dejar el cargo.

**¿QUÉ** les sabrá para que desconfíe tanto de ellos?

### línea10

#### DEMIS FUENTES

¡No me destapes, compadre! No cayó muy bien en el gobierno capitalino el desliz de **Carlos Navarrete** de destapar a **Miguel Mancera** como el posible candidato del PRD a la Presidencia en el 2018.

Vaya, no es tampoco que fuera un secreto de Estado y que naadie se lo hubiera imaginado. Pero estando tan caliente la contienda en la capital, lo menos que quieren las huestes del GDF es abrirse otro frente y menos con el propio jefe de Gobierno como blanco.

Los sospechosistas se preguntan si realmente fue un traspié del dirigente nacional perredista o una maniobra deliberada para abollarle la candidatura a su más viable aspirante. Dentro del equipo del mandatario la visión es que fue un comentario de buena voluntad, pero con muy mal timing.

Habrá que ver si el deslinde que hizo el propio Mancera le alcanza para echar tierra al asunto... o si se convierte en el milagrito que le van a colgar de aquí al 2018.

Tal parece que la tensión entre Morena y el Gobierno del DF cobrará más calor.

Cuentan que hace días, el secretario de Go-

bierno, **Héctor Serrano**, le mandó un recadito muy pesado a **Ricardo Monreal**, candidato del lopezobradorismo por la Cuauhtémoc.

Bien simple: o te sientas a hablar conmigo o te saco tarjeta roja para que no compitas.

No quedó claro por qué vía saldría ese tarjeta pero, por los indicios, sería a través del Instituto Electoral del DF.

La cosa es si los consejeros se plegarán a los caprichos de Serrano, pero se da por sentado que, siendo autónomos, eso no ocurrirá...

¿O sí?

Quien se rehúsa a dar su autógrafo es la Oficial Mayor de la Asamblea Legislativa del DF, **Mayra Rivera**, y no a sus fans, sino a los diputados.

Según dicen, la funcionaria ha acumulado montones de pendientes porque se está yendo con mucho tiento al firmar documentos.

Esto, porque teme que le vayan a poner un cuatro con alguna maniobra de alguno de los que está por dejar el cargo.

¿Qué les sabrá para que desconfíe tanto de ellos?



# PRI-Verde se quedan sin nada

## »DFiniciones | Por Manuel López San Martín

Los focos amarillos se convirtieron en rojos en la única delegación que el PRI-Verde gobierna en la capital, Cuajimalpa. El perredista **Luis Espinosa Cházaro** no sólo está en la pelea por la demarcación, sino que su crecimiento hace pensar que podría ganarla. Lo competitiva que se ha vuelto la candidatura, que cuenta con el apoyo lo mismo de Los Chuchos que de Vanguardia Progresista que encabeza el secretario de Gobierno, **Héctor Serrano**, es multifactorial.

Se trata, sí, en buena medida, de la golpeada imagen que tiene el jefe delegacional con licencia **Adrián Rubalcava**, quien de ser uno de los delegados mejor calificados ha caído en las encuestas luego de verse involucrado lo mismo en acusaciones por presunta corrupción que ligado a grupos del crimen organizado como Los Claudios, cuyo líder, **Claudio González González** —quien apareció en fotografías con Rubalcava—, fue detenido y acusado de secuestro.

El delegado trató de desligarse, pero el hermano de **Claudio González**, **Héctor**, trabajaba como jefe de la Unidad Departamental de Preservación de Áreas Protegidas en Cuajimalpa. Por si fuera poco, varios integrantes de Los Claudios, como **Raúl Rodríguez Álvarez**, **José Luis Pandal**, **Saúl Sánchez Pineda** y **Emmanuel Gómez**

**Mejía**, cobraban en la delegación, lo que se hizo público tras la gresca contra cirqueros a las afueras de la ALDF, en noviembre pasado. En aquel momento, lejos de ser despedidos por **Rubalcava**, fueron cobijados.

Pero el crecimiento de **Cházaro** y, por tanto, el riesgo para PRI-Verde de perder la delegación no sólo tiene que ver con la mala

imagen de **Rubalcava**. La coyuntura electoral también puso de sí. De entrada, porque el delegado con licencia no termina de definir si apoyará a su delfín **Miguel Ángel Salazar** —sancionado por actos anticipados de campaña— o al candidato del PAN, **Camilo Campos** —que hace tres años lo respaldó a él—.

La incertidumbre no sólo ha golpeado el ánimo de **Salazar**, quien no levanta en las encuestas, sino que ha prendido las alarmas en priistas de la demarcación que no confían en

**Rubalcava**, como el presidente del PRI en Cuajimalpa, **Tomás Martínez** —que incluso lo denunció—, y el ex director de Desarrollo Social **Carlos del Valle**. A eso hay que sumar la distancia que tiene con el grupo mayoritario en el tricolor capitalino, ahora encabezado por el diputado **Tonatiuh González**, lo que le complica la operación electoral.

Ante el estancamiento de su candidato, cobra fuerza la versión de que **Rubalcava** tiene una alianza con su ex líder de tribu **René Bejarano** —que golpea desde dentro al PRD— y el candidato panista **Camilo Campos**. La unión busca no sólo mantener el poder, sino asegurar el triunfo del delegado quien competirá en el distrito local 20. Ése es otro de sus inconvenientes: va a una

elección dividida territorialmente: la mitad en Cuajimalpa, la mitad en Álvaro Obregón y, el delegado de la segunda, **Leonel Luna**, tiene un acuerdo con **Cházaro**.

La prioridad del PRI-Verde en la ciudad era ganar de nuevo ese territorio, pero no hay certeza de que **Rubalcava** juegue para esos partidos. Por el contrario, las dudas hacen pensar que sólo busca apuntalarse a sí mismo y terminará apoyando al PAN para salvar su distrito. Y es que el futuro político del delegado pasa por ganar su elección. El fin podría ser cortesía de **Cházaro** que, de paso, se anotaría puntos recuperando un territorio para el PRD.

**Off the record...** Ni con su salida del PAN terminó el fuego cruzado entre la diputada en la ALDF **Laura Ballesteros** y sus ex compañeros de partido. Resulta que la ahora candidata del PRI-Verde a MH quiere pero no puede renunciar a su curul, para irse a hacer campaña porque nomás no le dan trámite a su solicitud. Quería irse desde el mes pasado, la semana pasada la batearon y hoy tampoco está en la orden del día su petición... cuentan que **Clara Brugada**, candidata de Morena, en Iztapalapa, llevará como ejes temáticos en su campaña el apoyo a jóvenes, familias de bajos recursos y adultos mayores... ¡a quienes recortó programas sociales cuando fue delegada entre 2009 y 2012! Así, ¿cómo?

**En boca cerrada...** "Yo me movía en Tsuru y ahora celebran que el ex presidente de Uruguay **Mujica** tenía su Volkswagen".

Como si fueran competencias, **Andrés Manuel López Obrador** se mostró indignado porque en otras latitudes aplauden la austeridad de la que él, seguramente, se siente único dueño.

CÓDICE

# Lucha prematura, pero inevitable

**M**iguel Ángel Mancera y López Obrador están destinados a luchar ente ellos. Se encuentran en un callejón político sin salida. Sólo uno puede quedar de pie. Los nombres del jefe de Gobierno del Distrito Federal y del dueño de Morena no aparecerán en las boletas de la elección del primer domingo de junio. No obstante, ambos personajes están compitiendo en un prólogo muy prematuro de la lucha que sostendrán de manera inevitable, diríase fatal, en el 2018 con motivo de la elección presidencial.

Y es que la elección del 2015 definirá las posiciones en la parrilla de salida rumbo al 18. Ya se sabe que ese factor, el de la posición inicial, suele ser determinante. Claro que se puede ganar la carrera iniciando desde las filas de atrás. Ha pasado. No obstante, son casos aislados, excepciones a la regla de que buena parte de la carrera se gana en las vueltas de clasificación. Como todos saben, el tabasqueño hace rato se auto destapó para su tercera campaña. "La tercera es la vencida", dijo. Como el partido Morena es suyo, nadie pone en duda que será el candidato, siempre y cuando llegue en buenas condiciones de salud. Sabe, porque es una cuestión elemental de aritmética política, que para tener posibilidades reales de ganarle al PRI requiere ser el candidato de la izquierda, me refiero a toda la izquierda, eso incluye lo que quede del PRD después de junio.

¿Cómo lograrlo? La respuesta es: haciendo sentir su poderío en la ciudad en el 2015 y sacando de la jugada al único competidor que puede hacerle sombra, o sea, Mancera. Nadie más en el PRD tiene pinta de candidato ni potencial para crecer, esto a pesar de que la tribu de los *Chuchos* quiere para alguno de ellos la candidatura. Miguel Ángel Mancera también tiene aspiraciones presidenciales. Son legítimas. Después de la Jefatura de Gobierno es el único puesto que queda en los escalones de arriba. Todo lo demás sería bajar. Aunque no es militante del PRD, necesita al partido para tener una

plataforma. Un partido con estructura competitiva. Por eso, para él es vital que el PRD no se desfonde en el 2015, aunque hay señales ominosas de que podría ocurrir. Mancera opera a través del secretario de Gobierno y del jefe de la ALDF para mantener al PRD con vida y

pelear, hasta el último día, dos delegaciones claves: Iztapalapa y Cuauhtémoc.

La estrategia de Obrador y los suyos, comenzando por Batres y Monreal, que son rudos de nacimiento, es golpear a Mancera para disminuirlo y que llegue desfalleciente, pidiendo esquina, al 2018. De ahí que hayan em-

prendido una ofensiva para desgastar al jefe de gobierno, que ya dijo que no quiere subirse al ring, pero no tiene opción: o mete las manos o le dan una paliza. Tiene que asumir algo: ya sonó la campanada para el combate por el 2018. La parte buena para él es que hoy día puede pelear con los recursos del gobierno capitalino, que son simplemente colosales. No hablo sólo de dinero, que desde luego es primordial, sino también de salida cotidiana y abundante en los medios de comunicación. Lo que diga puede salir en primera plana al día siguiente, lo que supone un arma política poderosa. También está el control de las delegaciones, de la Asamblea y, en el ca-

so de Mancera, algo que bien usado puede ser valioso: una relación funcional con el gobierno federal. No sólo son amigos, sino que los une algo más fuerte, indisoluble: tiene un poderoso enemigo en común: Obrador.



**Juan Manuel Asai**  
jasaicamacho@yahoo.com

### LOS MALOSOS

» Mancera: ¿pensar o revelar aspiraciones presidenciales?

## LOS MALOSOS

#### MANCERA: ¿PENSAR O REVELAR ASPIRACIONES PRESIDENCIALES?

 Cuenta la leyenda que desde la toma de posesión en la **Asamblea Legislativa del DF**, los jefes de Gobierno se convierten en aspirantes naturales a la Presidencia de la República.

Bajo esta premisa habrá que repreguntarle a **Miguel Ángel Mancera Espinosa** si lo que quiso decir: "Es muy pronto para pensar en la Presidencia", podría ser: "Es muy pronto para revelar mis aspiraciones a la Presidencia".

Porque **Andrés Manuel López Obrador** y **Marcelo Ebrard Casaubón** estiraron el "denme por muerto" hasta el último año. Y aunque es más que obvio considerar al alcalde de México City como precandidato, no deja de ser una imprudencia de **Carlos Navarrete Ruíz** el destape de Mancera. ¿O será estrategia acordada...? ¿O le cobra el desaire al **PRD**, que lo llevó al Palacio del Ayuntamiento...?

#### PAN 'SUBE' A SONIA MENDOZA, EN SAN LUIS, A FUERZA DE ENCUESTAS

 A fuerza de encuestas, la candidata del PAN en **San Luis Potosí**, **Sonia Mendoza Díaz**, pretende alcanzar al del PRI, **Juan Manuel Carrera López**.

Si bien un estudio de campo de la empresa **Opinión Pública** de **Disiderio Morales** empata a Sonia con Juan Manuel en 29 puntos, en realidad, el priísta le saca siete puntos de ventaja, registrados en dos encuestas aplicadas para toma de decisiones.

El argumento de Opinión Pública se construye a partir de la supuesta caída de Carrera López y la permanencia de **Fernando**

**Pérez Espinosa**, candidato del **PRD, PT** y el partido regional **Conciencia Popular**, en 16 puntos.

#### SOLALINDE, LEY MORDAZA A MVS

 Contra el derecho a la información, algunos personajes mantienen una especie de ley mordaza contra **MVS** de **Joaquín Vargas** a partir de la salida de la periodista **Carmen Aristegui**.

Una de sus reporteras más destacadas llamó ayer al **padre Alejandro Solalinde** para conocer su opinión sobre el retraso del vía crucis Fronteras Aliadas del migrante. El activista respondió que no quiere saber nada ni hablará con nadie de ese medio de comunicación. El prelado terminó con un mensaje: "Así dígame-lo a sus directivos".

#### DEPORTARÍA GOBERNACIÓN A MIGRANTES IRREGULARES DE CARAVANA

 Denuncia el padre **Alejandro Solalinde** que el gobierno mexicano quiere "neutralizarlo", ya que estableció un fuerte control en Ixtepec, Oaxaca, para frenar la caravana a la Ciudad de México; además, aseguró: Fui advertido de que los extranjeros que participen de forma irregular en el país serán deportados.

Hasta el cierre de esta edición, ninguna autoridad de migración, o la **Secretaría de Gobernación** de **Miguel Ángel Osorio Chong**, lo había desmentido. Bueno, sigue sin cabeza la Subsecretaría de Población, Migración y Asuntos Religiosos desde la renuncia, a principios de febrero, de **Mercedes del Carmen Guillén Vicente**.

#### ADIÓS A EDUARDO GALEANO

 Va una reflexión del escritor uruguayo Eduardo Galeano: ¿Es justo un mundo que cada minuto destina 3 millones de dólares a los gastos militares mientras cada minuto mueren 15 niños por hambre o enfermedad curable?

¿Contra quién se arma, hasta los dientes, la llamada comunidad internacional? ¿Contra la pobreza o contra los pobres..?

Blog: <http://losmalosos.blogspot.mx/>

Twitter: <http://twitter.com/malosos>



Capital  
político

ADRIÁN  
RUEDA

jadrian02@yahoo.es

## Una Morena muy quejumbrosa

**Q**ue su estrategia iba a ser descalificar a todos y renegar de quienes lo hicieron primero jefe de Gobierno del DF y luego dos veces candidato a la Presidencia de la República, era obvio, pero al menos se esperaba que **Andrés Manuel López Obrador** tuviera propuesta.

Lo más fácil y cómodo es descalificar todo lo que en su momento defendió y correrse al extremo de los puros que defienden al pueblo, con frases *raitineras* que sus fans en las redes corean, pero que son lugares comunes; o sea, que están huecas.

Yo no robaré (¿más?), se la pasa recitando todos los días *El Pejelagarto*, en un discurso tan aprendido que ni siquiera repara en que si no va a robar — por ahora — es por la sencilla razón de que no es candidato a nada... bueno, a Los Pinos, pero hasta 2018.

Por eso de momento no robará... directamente.

Pero si el tabasqueño confía tanto en la honestidad de sus candidatos y dirigentes, por qué no les permite siquiera hacer un *spot* para el partido. Ni **Martí Batres** o **Manuel Bartlett** salen a cuadro promoviendo a Morena; el de Macuspana es el rey de la película; el **Luis Miguel** del partido.

Lo curioso es que **Andrés Manuel** se queja de que los delegados violan la ley para impedir que él la viole con sus ridículas "conferencias populares", con las que quiere verle la cara a todo mundo, promoviendo ilegalmente a sus raquíuticos candidatos porque no levantan.

El tabasqueño es el clásico ladrón que grita "ahí va el ladrón", para que todo mundo lo persiga y él quede a salvo, pero en la ciudad no le va a dar resultado por mucho que encuestas *cuchareadas* — diría él — ubiquen a su partido en la pelea.

Y es que los *morenos* se van a enfrentar justamente a lo que ellos ayudaron a crear en el PRD: las estructuras delegaciona-

les, los grupos corporativos de ambulantes, vivienderos, transportistas y fósiles de las *peje-escuelas*, por ejemplo.

Ésa es una maquineta muy aceitada, sólo que cuando él utilizó a esos grupos y sus recursos todo era legal: el propio **López Obrador** utilizó el aparato del GDF para aplastar a **Chucho Ortega** en 2005 e imponer como candidato a jefe de Gobierno a **Marcelo Ebrard**.

Por eso sabe de lo que habla, pero, además tanto *El Peje* como **Marcelo**, que hoy se espantan de los corruptos *Chuchos*, deben recordar que fue esa *tribu* la que apoyó a ambos en sus intenciones presidenciales: el tabasqueño fracasó dos veces; **Ebrard** de plano le sacó.

Pero regresando a su estrategia de querer que los *morenos* sean los únicos honestos y buenos del planeta, todos acatan la orden de despoticar, pero ninguno de sus candidatos ha explicado qué proyecto van a defender... si en verdad hay uno.

Porque eso de que "nosotros no robaremos" no puede ser un programa de gobierno, pero, además, a ver quién se los cree, sobre todo por la fama de bandidos que tienen y por los lujos en los que viven los *morenos*, empezando por **López Obrador**, que debe ser el desempleado más rico del mundo y el holgazán más productivo... a costa del erario.

Si bien es cierto que en algunas delegaciones el PRD les está cerrando la puerta, también lo es que en otras varios simpatizantes de *El Peje* están pasando apoyos de los programas oficiales a sus candidatos, pero de eso los *morenos* no dicen nada.

Preferir seguir con sus denuncias, pero... ¿y las propuestas, apá?

**CENTAVITOS...** Y hablando de apoyos, el que tuvo que pedir licencia porque ya le habían echado el ojo fue **Eduardo Venadero**, quien dejó la dirección del Servicio de Transportes Eléctricos del DF para andar libremente a sus candidatos, sobre todo en Iztapalapa. Dicen que ya traía marcaje personal de algunos adversarios, y que por eso mejor dejó un rato su oficina en el GDF para irse de lleno a la calle... Por cierto, más de uno anda nervioso porque el PRD aún no define quién será su plurinominal uno y probable líder de la Asamblea Legislativa del DF en septiembre; todos dan por hecho que será **Raúl Flores**, pero el *Juanito* que está apartando el lugar en las listas es precisamente de **Venadero**.

Ni Batres o Bartlett salen promoviendo a Morena; el de Macuspana es el rey de la película; el Luis Miguel del partido.



La ciudad de México sigue en espera de que se le brinde su autonomía y pueda ser el Estado 32, pero sin que se vea eso como "un favor", sino que se hagan valer los derechos de los habitantes de esta gran urbe, pero parece que va a pasar otro año más y no se logrará la aprobación de la Reforma Política del Distrito Federal, declaró el candidato a diputado federal por el distrito 12, Agustín Torres Pérez.

El perredista dijo que los capitalinos no tienen los mismos derechos de quienes viven en las otras entidades del país, por lo que sería bueno ya crear el Estado 32 y el jefe de gobierno capitalino pueda nombrar directamente a los jefes policiacos, y no esperar a que sea una terna la que envíe a Presidencia de la República y allá se determine quién es el idóneo para la procuración de justicia.

Mientras tanto, políticos de la Delegación Venustiano Carranza ya se le "arrancaron" a la experredista Esthela Damián Peralta, por tener la osadía de acusar a los hermanos Julio César e Israel Moreno Rivera, de tener a su servicio un grupo de "golpeadores", por eso ahora en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, le andan buscando algo con qué acallarla.

Piden que solicite licencia a su cargo, porque según ellos, Damián Peralta desvió recursos de la ALDF en su campaña electoral cuando buscaba ser la candidata del PRD a la jefatura delegacional en Venustiano Carranza, pero de entrada se hace patente el "sospechosismo" de que desde el recinto de Allende y Donceles, se busca proteger a los hermanos Moreno Rivera.

Así es que, mientras los hijos del sol azteca se pelean entre ellos, los aspirantes a un cargo público por parte de otros partidos políticos, se han dado a la tarea de ponerlos como ejemplo de la falta de seriedad entre ellos, porque se encuentran más al pendiente de lo que hacen sus excompañeros de partido, que en velar por los derechos de la población, hecho que les podría cobrar el electorado en las urnas.

Donde no se ve ese caso, es en el Estado de México, donde los aspirantes del PRI aseguran que trabajan unidos por los ciudadanos de todos los municipios, y se comprometen a llevar a cabo una campaña limpia y transparente, para de ese modo poder trabajar coordinadamente con el gobernador del Estado, Eruviel Avila, así como con el Presidente Enrique Peña Nieto.

Caso concreto, es Maricela Serano, candidata del tricolor al distrito 12 federal, mujer que no ha dejado de recorrer las calles de Ixtapaluca y Chalco revisando las condiciones en las que se encuentran los ciudadanos, a quienes les sigue haciendo patente su preocupación porque en la Cámara de Diputados se proteja a los grupos más vulnerables y cuenten con apoyos sociales,